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Homem deitado no chão na UPA: caso será
apurado por Comissão de Saúde da Câmara

Incêndios atingiram área de 100 mil metros
quadrados em Paraíso entre sexta a domingo
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Paraíso confirma 20
novos casos de Covid

Motociclista colide com
poste na Zezé Amaral e é

socorrido em estado grave

Lavrador é morto a
facada em Guardinha
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FALTA D’ÁGUA
O vereador Juliano Reis (Biju) disse na sessão da
Câmara, segunda (9), que “nesta última semana
testemunhamos um circo que a Copasa, de forma
coercitiva fez paraisenses de palhaços. É uma exigência
a comunicação sobre a falha de abastecimento de água.
Além de deixar as pessoas desabastecidas, a Copasa
as deixou sem informação. Não foi encontrado em
nenhum lugar o aviso que faltaria água. Inclusive alguns
consumidores se queixaram de ter ficado sete dias sem
água”. O vereador solicitou ofício para a Copasa,
questionando a falta d’água nos bairros Diamantina, São
Judas, Santa Tereza e Jardim das Acácias. Quer se onde
foi comunicado a falta de abastecimento.
GUARDINHA E TERMÓPOLIS
O vereador Lisandro Monteiro disse que atualmente dá
gosto ir à Guardinha, e chega lá de cabeça erguida.
Tempos atrás quando lá chegava ouvia críticas
afirmando que era apenas mais um que estava
chegando. Hoje lá está recebendo o que deveria ter
recebido há cem anos, e nota-se a satisfação das
pessoas que tem agradecido pelo trabalho que vem
sendo realizado. Lisandro afirmou que somente
retornará a Termópolis quando lá estiver com
calçamento. Criticou que em campanha política anterior
lá estiveram um ex-deputado e ex-vereador. Soltaram
foguete e fizeram carreata. Levaram manilhas sugerindo
que o calçamento seria feito. Na semana seguinte
trouxera as manilhas de volta para o Jardim das
Hortênsias.
ENCENAÇÃO
Seguem bem adiantadas as apurações acerca da
encenação ocorrida na UPA (Unidade de Pronto
Atendimento), em São Sebastiao do Paraíso, no final
de semana. Um rapaz e duas acompanhantes tentaram
simular falta de atendimento, numa desastrosa tentativa
de adiantar cuidados com a suposta vítima, que dizia
estar com travamento da coluna. Conforme o vídeo que
circulou em redes sociais, o sujeito deixou a cadeira de
rodas, deitou no piso e reclamava ausência de uma maca
e de pessoas para acudi-lo. Tudo foi registrado por
câmeras de segurança e a fraude desmascarada. Pelo
que se sabe providências estão sendo tomadas para
punir os autores e responsabilizá-los por suas atitudes.
PRESEPADA
Bem ao estilo tiro no pé, ou tiro saiu pela culatra, a
tentativa de desmoralização da administração, dos
funcionários e até mesmo do serviço prestado na UPA,
acabou de fato não dando certo. O feitiço virou contra o
feiticeiro. Resta saber se de fato os artistas agiram por
iniciativa própria ou se estavam mesmo a mando de
alguém como se cogita. O vídeo viralizou e segundo
consta as imagens foram parar em pelo menos duas
redes nacionais de televisão que avaliam a produção
de reportagens sobre o assunto.
OBELISCO
Em correspondência encaminhada para a Câmara
Municipal, o presidente da Associação Comercial,
Industrial e Agropecuária de São Sebastião do Paraíso,
Ailton Rocha de Sillos comunicou  a intenção da
entidade que preside de construir um obelisco em
comemoração ao bicentenário da cidade. O local foi
indicado e o mais importante será feito com recursos da
própria associação, sem a utilização de nenhum centavo
dos poderes públicos..
ALAMEDA
Mais adiante na mesma sessão ordinária de segunda-
feira,9, foi comunicada a intenção dos vereadores Juliano
Carlos Reis (Biju) e Vinícius Scarano Pedroso de
construir na cidade uma alameda e jardim alusivo às
comemorações do bicentenário da cidade. As ideias e
propostas são geniais e iniciativa deste quilate merecem
ser aplaudidas e acompanhadas. Outros setores e
segmentos de Paraíso poderiam ser estimulados a
agirem da mesma forma pois, é o município que só tem
a ganhar. Ainda dá tempo de se mobilizar para o enfeite
das praças, revitalização dos cartões postais e adoção
de outras medidas para os momentos que se seguem.
TURISMO
Vereadores começaram apreciar projeto que inclui
Paraíso no Circuito Turístico Montanhas Cafeeiras. Na
mesma ocasião foi reivindicada melhorias nos acessos
ao Morro da Mesa e Morro do Baú que são cartões
postais da cidade. Poderiam aproveitar a oportunidade
e lançar uma campanha para revitalização do Parque
da Serrinha, do retorno das permissões para os passeios
no local aos feriados e fins de semana, mais uma
oportunidade de se movimentar o setor turístico da
cidade. A instalação de um quiosque com lanchonete,
guias para as caminhadas, com iniciativa ou parceria
do setor público ou iniciativa privada são situações a
serem pensadas.
RETORNOU
Depois de praticamente dois meses, em tratamento
contra os efeitos da vovid-19, o vereador José Luiz das
Graças retomou os trabalhos na Câmara Municipal de
Paraíso. Ele foi saudado pelos companheiros que o
felicitaram pelo regresso agora restabelecido. O
vereador agradeceu o apoio, as orações dos colegas,
familiares e amigos durante o período em que precisou
se ausentar. Citou o empenho dos funcionários,
trabalhadores da saúde, enfermeiros e médicos que
atuaram no seu atendimento e pronto restabelecimento.
Declarou José Luiz que é uma vitória muito grande. É
mais um vitorioso contra a coronavírus.
MAIS VACINAS
O Governo de Minas, por meio da Secretaria de Estado
de Saúde (SES-MG), iniciou na segunda-feira,9, a
distribuição das 784.130 doses da vacina contra a covid-
19 recebidas na última sexta-feira,6, em continuidade à
maior operação de vacinação da história de Minas
Gerais.  São 425.650 doses do imunizante AstraZeneca,
349.830 da Pfizer e 8.650 doses da Janssen. Com este
quantitativo deverão ser imunizados os seguintes grupos
prioritários: pessoas de 50 a 54 anos de idade; pessoas
de 45 a 49 anos de idade; trabalhadores da indústria;
caminhoneiros; pessoas com comorbidades e com
deficiência permanente.
NOVA REMESSA
Na segunda-feira,9, Minas Gerais recebeu do Ministério
da Saúde um novo lote de imunizantes contra a Covid-
19. São 437.210 doses, que fazem parte da 36ª remessa.
São 141.200 unidades da CoronaVac e 296.010 da Pfizer.
O material está sendo preparado para ser distribuído
aos municípios ainda nesta semana o que deve agilizar
o trabalho de vacinação nas cidades. A logística de
distribuição como o público alvo destinado, o quantitativo
e as datas para retiradas e entregas serão divulgadas
possivelmente a partir desta quarta-feira,11.

CHOQUE DE REALIDADE
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Sou membro da Comissão de Privatizações da ALMG,
indicado para representar o bloco de apoio ao governo
Zema. Na última quinta, tivemos uma audiência com o sr.
Salim Mattar, ex-secretário de Desestatizações do go-
verno federal e atual colaborador do governo Zema nessa
área.

Ele trouxe informações que foram um duro choque
de realidade. As amarras criadas pela burocracia para
fazer uma privatização são tantas em Brasília que de-
mandam análise e participação de quinze órgãos. O pro-
cesso leva, em média, 45 meses para ser concluído. Nem
sempre foi assim. Essas amarras foram expandidas por
políticos interessados em manter as estatais, em pro-
cesso cujo ápice coincidiu com a época em que elas fo-
ram largamente utilizadas para financiar esquemas de
corrupção e caixa 2 para os partidos no poder, como o
Mensalão e o Petrolão. No início do Plano Nacional de
Desestatizações, o tempo médio era de 25 meses.

Em Minas, desde 2001, para privatizar uma estatal
é necessário a aprovação por três quintos do Parla-
mento. No caso da Cemig, Codemig, Copasa e Gasmig,
além disso, ainda é necessário um referendo. A audi-
ência, que expôs toda a burocracia para as privatiza-
ções, e a análise do cenário da ALMG - cujo líder do
bloco que conta com metade dos deputados é do par-
tido do principal adversário de Zema em 2022 e cujo

presidente é especulado como vice desse mesmo ad-
versário - proporcionam um outro choque de realida-
de: não vamos ter nenhuma grande privatização em
Minas antes de 2023, seja pela expectativa de alguns
em ter o controle dessa máquina no futuro, seja para
não colocar dinheiro nos cofres do Estado a tempo de
Zema usá-lo para resolver problemas e ganhar ainda
mais popularidade.

A situação é uma inversão de prioridades. A
privatização atrairia investimentos que melhorariam o
acesso à energia e saneamento básico, fundamentais
para a geração de empregos, combate à mortalidade
infantil, proteção do meio ambiente e melhoria da saú-
de. Todavia, isso é colocado em segundo plano em fa-
vor dos interesses dos servidores das estatais e dos
políticos que as controlam, ou desejam controlar.

Enquanto isso, o governo Zema vende participações
em empresas menores controladas pelas estatais, cuja
burocracia é menor e que não exige autorização legisla-
tiva. Isso também pode mudar. Tramita na ALMG uma PEC,
do deputado Cristiano Silveira (PT), para exigir autoriza-
ção da Assembleia também para a venda dessas partici-
pações. Nada é tão ruim que não possa piorar.

(HOJE EM DIA 09/08/2021).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em

Direito Tributário e deputado estadual, coordenador

da Frente Parlamentar pela Desburocratização

PATERNIDADE
DAS AÇÕES e

repasse de verbas
Nem as pessoas politiza-

das entendem com clareza
deste assunto. Julgo-o difí-
cil. E muito complicado para
o cidadão comum - aquele
que acredita em tudo que o
seu representante diz que fez
ou vai fazer.

Em tempos não muito dis-
tantes, era mais fácil conhe-
cer o pai da liberação de ver-
bas, dos benefícios aplicados
no município, dos convêni-
os e credenciamentos, sub-
venções sociais e emendas
parlamentares, concedidos
pelos deputados e senadores,
governo estadual e federal.

Ao tempo recente é abso-
lutamente incompreensível
saber quem de fato conse-
guiu o recurso. Será por que
naqueles tempos era esporá-
dico, a região avir-se com
um ou mais representante
nas Assembleias Legislativas
ou Câmara Federal ou Câma-
ra Alta? Hoje, a região tem
tantos representantes e deze-
nas de partidos políticos nas
duas Casas Legislativas, que
não sabemos distinguir o
dono do projeto.

Será por quê? A fonte é a
mesma. O governo é um só.
E todos assumem a paterni-
dade das ações! Seria desne-

cessário exemplificar, uma
vez que todos os processos
são iguais. Veja nas publica-
ções dos jornais regionais,
interestaduais e de outros, os
políticos comunicando ao
seu público as concessões
sendo de sua autoria, às ve-
zes, até na mesma página do
noticiário!

Da mesma forma, nos in-
formativos, boletins e asses-
sorias de imprensa. O pró-
prio governador do estado
cria expectativas de que foi
ele o autor. É só acompanhar
na mídia e nas redes sociais.
Enfim, em quem acreditar?

Ah! Por que tudo isso ago-
ra? Não acha importante?
Você, caro eleitor, assim
como eu, tem o direito de
conhecer, sim, o autor do pro-
cesso. Até para o agradeci-
mento na hora de decidir em
quem dar o seu voto de con-
fiança, no processo da esco-
lha do nosso representante
junto aos poderes legislativos.

Um bom momento para
pensarmos no assunto.

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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SE FOR...
...Amar
Ame, de uma maneira inteligente, sábia, simples
quase camarada, mas é necessário que se entenda:
Que ninguém ama sozinho,
pois um ninho não é feito de um só passarinho.

...Raiva
Conte até dez
 Há coisas que não podemos mudar, apenas aceitar.
O meu sentimento eu posso direcionar, quanto ao outro,
 me resta  apenas rezar.

...Amizades
Procure pessoas alegres, de bem com a vida
Tudo é um eco
Eu quero pessoas que dêem gargalhadas, no meio do nada

...Presentear
Que seja sempre com amor.
 Mas entenda, sua presença, talvez seja o maior presente!

...Companhia
Divida um bom vinho, com uma dose de carinho
Um toque suave
Ao fundo, o cantarolar de um passarinho.

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Atualmente, com esta ter-
rível pandemia, aumentou mui-
to repentinamente, o número
de pessoas, passando pelo
vale do sombra da morte; um
por covid, outros por outras
enfermidades.

Sentindo que o navio pode
naufragar, todos tentam se
agarrar, no que puderem.

Uns tentam se agarrar em
uma aceitação através da re-
signação, aceitando os desíg-
nios de Deus. Outros tentam
nadar no mar de uma ilusão,
enquanto der.

Quando o vaso da esperan-
ça, é quebrado, é hora de
visualizar, o outro lado da vida.

Lá, pode haver um lugar
bonito e cheio de paz!

Somente com o total desa-

• Dos Leitores •
Naufrágio da Vida

pego das ilusões terrenas e
colecionando virtudes na alma,
é possível renascer para a
eternidade.

Percebendo que o navio da
vida pode naufragar, ainda é
hora, de ir desapegando de
bens materiais, e ainda tentar
colecionar bens espirituais.

Ao chegar, do outro lado da
vida é preciso estar munidos
de preciosas relíquias como: o
perdão, o amor, a caridade, a
resignação e a fé.

Também é preciso estar
munido da esperança de uma
vida eterna, cheia de paz , em
um lugar bonito, ao lado de
pessoas que foram importan-
tes para nós na vida terrena, e
sobretudo ao lado de Deus!...

Marene Lizareli Paes

Que vos direi dos mundos de
expiação que vós já não saibais,
uma vez que vos basta conside-
rar a Terra que habitais? A supe-
rioridade da inteligência, num
grande número dos seus habitan-
tes, indica que ela não é um mun-
do primitivo, destinado à
encarnação de Espíritos apenas
saídos das mãos do Criador. As
qualidades inatas que trazem
consigo são a prova de que já
viveram, e que realizaram certo
progresso. Mas também os víci-
os numerosos, aos quais são in-
clinados, são indícios de uma
grande imperfeição moral; por
isso, Deus os colocou numa Ter-
ra ingrata, para aí expirarem suas
faltas pelo trabalho penoso e
pelas misérias da vida, até que
tenham mérito de irem para um
mundo mais feliz.

Entretanto, todos os Espíri-
tos encarnados sobre a Terra não
são para aí enviados em expia-
ção. As raças que chamais sel-
vagens são Espíritos apenas sa-
ídos da infância, e que aí estão,
por assim dizer, em educação, e
se desenvolvem ao contato de
Espíritos mais avançados. Vem,
em seguida, as raças semiciviliza-
das, formadas desses mesmos
Espíritos em progresso. Estão aí
de alguma sorte, as raças indíge-
nas da Terra, que cresceram, pou-
co a pouco, depois de longos pe-
ríodos seculares, e das quais al-
gumas puderam atingir o aperfei-
çoamento intelectual de povos
mais esclarecidos.

• COLUNA ESPÍRITA •

Mundo de Expiações e de Provas
Os Espíritos em expiação aí

são, se assim se pode exprimir,
estrangeiros; eles já viveram so-
bre outros mundos, de onde fo-
ram excluídos em razão da sua
obstinação no mal, e porque eram
uma causa de perturbação para
os bons; foram relegados, por um
tempo, entre os Espíritos mais
atrasados, e que têm por missão
fazer avançar, porque trouxeram
consigo sua inteligência desen-
volvida e o germe dos conheci-
mentos adquiridos; por isso, os
Espíritos punidos se encontram
entre as raças mais inteligentes;
são aquelas também para as
quais as misérias da vida têm
mais amargura, porque há nelas
mais sensibilidade, e sentem
mais o choque que as raças pri-
mitivas, cujo senso moral é mais
obtuso.

A Terra fornece, pois, um dos
tipos de mundos expiatórios,
cujas variedades são infinitas,
mas que têm por caráter comum
servir de lugar de exílio aos Espí-
ritos rebeldes à lei de Deus. Aí
esses Espíritos têm que lutar, ao
mesmo tempo, contra a perversi-
dade dos homens e contra a in-
clemência da Natureza, duplo e
penoso trabalho que desenvol-
ve, a uma só vez, as qualidades
do coração e as da inteligência.
É assim que Deus, em sua bon-
dade, faz reverter o próprio cas-
tigo em proveito do progresso do
Espírito.

 (Santo Agostinho, Paris, 1862 –
Evangelho Segundo o Espiritismo).
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O desentendimento entre
dois lavradores em Guar-
dinha na manhã desta terça-
feira (10/8) deixou uma
vítima fatal. O crime acon-
teceu por volta das 11h30
horas na rua José Francisco
de Castro.

Guardas municipais foram
procurados por um morador
do distrito afirmando que dois
homens estavam brigando,
nas proximidades do campo.
Conforme entrevista a Líder
TV, guardas se deslocaram
para o local e encontraram a
vítima caída.

Um dos guardas se deslo-

Lavrador é morto a
facada em Guardinha

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 037/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS SEDAN ZERO QUILOMETRO,
PRIMEIRO EMPLACAMENTO EM NOME DA PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura, será dia 23 de
agosto de 2021 às 09:00 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 10
de agosto de 2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

cou até o Posto de Saúde e
levou médica e enfermeiro
para prestarem os primeiros
socorros, mas ao chegarem
ao local constaram que o
homem já estaria morto.

Com base em informações
o suspeito foi identificado e
algemado por um guarda
municipal. A Polícia Militar e
Perícia Técnica da Polícia
Civil foram acionadas.

Segundo informações os
lavradores estariam na casa
do suspeito, de 45 anos,
fazendo uso de bebida
alcoólica, e teriam discutido.
O homem desferiu um golpe

de faca no peito da vítima.
Depois de atingido a vítima
identificada como Jefferson
Assunção, 29 anos, saiu
correndo, mas não resistiu ao
ferimento e caiu na rua, pró-
ximo da casa onde estavam.

Ainda de acordo com o
guarda municipal, ao ser
preso o suspeito aparentava
estar embriagado, falava
palavras desconexas, e
negava a todo momento ter
sido o autor do crime.

A Polícia Militar conduziu
o suspeito para a Delegacia
de Polícia em São Sebastião
do Paraíso.

TV LIDER

São Sebastião do Paraíso vai
retornar ao Circuito Montanhas
Cafeeiras de Minas, como mais
uma forma de incrementar as
ações turísticas no município
e integrá-lo a região. Neste sen-
tido a Câmara Municipal come-
çou a apreciar nesta semana um
Projeto de Lei de autoria do
Poder Executivo que prevê a
inclusão da cidade no roteiro.
A iniciativa vai ao encontro
com a crescente expectativa de
incrementar a economia local
com aumento do fluxo de visi-
tantes, atraídos pelo cultivo do
café, pelas tradições regionais
e pela exuberante natureza.

O Circuito Turístico é um
programa estadual pioneiro no
turismo brasileiro, que fomen-
ta a formação de grupos de
municípios de uma região. Cri-
ado em 2015, os municípios se
unem para organizar e desen-
volver a atividade turística de
forma sustentável, através da
integração contínua dos muni-
cípios, consolidando uma iden-
tidade regional. Atualmente, já
estão associados os municípi-
os de Arceburgo, Areado, Con-
ceição Aparecida, Bom Jesus
da Penha, Guaranésia, Gua-
xupé, Itamogi, Jacuí, Juruaia,
Monte Santo de Minas, Mu-
zambinho, Nova Resende e São
Pedro da União.

Na justificativa do projeto
está o argumento de que com
o trabalho em conjunto é pos-
sível desenvolver o turismo de
forma articulada na região e
oferecer um produto mais di-
versificado, além de enriquecer
a experiência do visitante, e

Paraíso volta a integrar o
Circuito Turístico Montanhas

Cafeeiras de Minas Gerais

Município paraisense pretende fomentar atividades econômicas com o incremento do turismo regional

Roberto Nogueira

promover o aumento do fluxo
e da permanência dos turistas.
O projeto que é de autoria do
Executivo informa que a asso-
ciação é a principal interlocu-
tora dos municípios associados
com os governos Estadual e
Federal, em parceira com os
Conselhos Municipais de Tu-
rismo.

A iniciativa do agrupamen-
to entre as cidades tem por fi-
nalidade executar a Política
Nacional de Turismo junto à
cadeia produtiva local. A pro-
posta destaca ainda que a ha-
bilitação de Paraíso no Circui-
to é pré-requisito para o repas-
se do ICMS Turístico durante
o ano.

O Projeto de Lei foi enca-
minhado inicialmente para aná-
lise na Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação. Para a
filiação, o município deverá
pagar neste ano taxa adminis-
tração no valor anual de R$ 6
mil. A contribuição financeira
deverá ser utilizada exclusiva-
mente para pagamento das des-
pesas de custeio conforme Pla-
no de Trabalho, e a entidade
beneficiada deverá prestar con-
tas dos recursos. Para viabili-
zar o pagamento, o Poder Exe-
cutivo pede também autoriza-
ção para abrir crédito adicio-
nal especial no orçamento de
2021 - esse tipo de crédito é
usado para despesas que não
foram previstas durante a ela-
boração do planejamento anu-
al.

Já a inclusão no Mapa Tu-
rístico Brasileiro é condição
para a aprovação de convênios

e projetos, para receber direto
transferências voluntárias,
emendas parlamentares do Mi-
nistério do Turismo para obras
de infraestrutura, capacitações
e patrocínio a eventos.

Dentre as atrações do Cir-
cuito Turístico Montanhas
Cafeeiras de Minas, destacam-
se as visitas às fazendas, onde
é possível acompanhar o dia-
a-dia da vida no campo, desde
a plantação até a moagem do
café, passando pela formação
das lavouras, colheita e seca-
gem dos grãos. Os retiros de
leite, bem como as fazendas de
criação de gado, também são
importantes presenças no es-
paço rural. A natureza local,
repleta de cachoeiras, rios e
matas, favorece a prática do
ecoturismo. Por sua vez, as
tradições culturais, presentes
no calendário de eventos das
cidades, expõem os saberes e
modos de fazer locais, especi-
almente nas quermesses, lei-
lões, quadrilhas e apresentações
das bandas de música.

REGIONALIZAÇÃO
E ESTRUTURA

A regionalização é um mo-
delo de gestão pública que tem
sido difundida internacional-
mente como forma de se obter
um maior aproveitamento de
recursos financeiros, técnicos
e humanos, criando condições
e oportunidades para revelar e
estruturar destinos, tornando-
os mais competitivos no mer-
cado turístico. Para obter um
certificado, o circuito deve

cumprir três exigências como
estar constituído há pelo me-
nos um ano. As demais são, ser
formado por cinco ou mais ci-
dades de uma mesma região
com afinidades culturas, soci-
ais e econômicas; e ainda ser
entidade sem fins lucrativos,
com finalidade exclusiva de
promoção e desenvolvimen-
to sustentável do turismo,
fortalecendo da Rede Nacio-
nal de Regionalização Turís-
tica.

Várias das cidades perten-
centes ao Circuito Turístico
Montanhas Cafeeiras de Minas
possuem, cada um Centro de
Atendimento ao Turista, dispo-
nível aos visitantes, além de
atrativos turísticos estrutura-
dos e oferta de meios de hos-
pedagem. Importantes rodovi-
as federais e estaduais passam
pela região, como a BR-265,
BR-491, BR-146 MG-05 e
MG-446, que liga a região Sul
de Minas com a região oeste
do Estado de São Paulo.

Com o Circuito Turístico,
a região ganha mais força para
atrair novos investimentos que
possam incrementar o poten-
cial turístico local. Por meio do
trabalho em conjunto de muni-
cípios, com afinidades turísti-
cas similares e complementa-
res, fica facilitada a divulgação
do potencial turístico da re-
gião, o que possibilita atrair in-
vestidores privados para a
comercialização do destino,
promover a melhoria da quali-
dade de vida das comunidades
e gerar emprego e renda para a
população.

Por Pedro Rafael Vilela
- Repórter da Agência Brasil*
- Brasília

O Senado Federal aprovou
hoje (10) o texto-base do pro-
jeto de lei (PL) 2.108/2021, que
define crimes contra o Estado
Democrático de Direito e re-
voga a Lei de Segurança Naci-
onal (LSN). Alguns destaques
ainda estão sendo analisados.

Aprovada pela Câmara dos
Deputados em maio, a propo-
sição acrescenta no Código
Penal uma nova seção para
tipificar dez crimes contra a
democracia em cinco capítu-
los. Entre eles, os crimes de
interrupção de processo eleito-
ral, fake news nas eleições e
atentado ao direito de manifes-
tação.

O relator da matéria no Se-
nado, Rogério Carvalho (PT-
SE), incorporou três emendas
de redação no texto aprovado
pela Câmara. Com isso, o tex-
to não precisa retornar para
nova apreciação dos deputados
e poderá seguir diretamente
para a sanção presidencial.

Como principal mudança, o
texto aprovado revoga a Lei de
Segurança Nacional (Lei
7.170), criada em 1983, ainda
no período do regime militar
(1964-1985). A lei estabelece,
por exemplo, que caluniar ou
difamar os presidentes da Re-
pública, do Supremo Tribunal
Federal, da Câmara e do Sena-
do pode acarretar em pena de
prisão de até quatro anos.

“A Lei de Segurança Naci-
onal estava submetida ao es-
quecimento quando, nos últi-
mos tempos, foi recuperada e
promovida como instrumento
preferencial de silenciamento
do atual governo. Foram vári-
as as tentativas de calar a críti-
ca apoiada por um diploma
dos tempos da ditadura”, afir-
mou o relator do PL no Se-
nado, Rogério Carvalho (PT-
SE).

“A sessão do dia de hoje
sepulta de uma vez por todas

um dos últimos resquícios da
ditadura”, afirmou o senador
Eduardo Braga (MDB-AM), ao
defender o projeto.

Alguns parlamentares regis-
traram voto contrário à propos-
ta por considerar que a medida
deveria ser mais debatida no
Legislativo.

“É importante a revogação
da lei, não tenho a menor dúvi-
da disso. É uma lei antiga, de
um regime de exceção, que
precisa ser atualizada, já pas-
sou do tempo. Eu só discordo
da forma. Acredito que, para
depurar, para que a gente che-
gue num texto que evite qual-
quer tipo de situação, especial-
mente na liberdade de expres-
são das pessoas, acredito que
deveria passar por pelo menos
duas comissões, a de Consti-
tuição e Justiça e a de Rela-
ções Exteriores”, afirmou o
senador Eduardo Girão (Pode-
mos-CE).

“É correto que [o projeto]
está há 30 anos na Câmara dos
Deputados, mas chegou no
Senado Federal em junho, e
nós tivemos o recesso. Tive-
mos apenas uma sessão de de-
bates, muito pouco para a im-
portância dessa matéria”, apon-
tou o senador Álvaro Dias (Po-
demos-PR).

A proposta aprovada no
Senado tem origem no PL
2.462/1991, da Câmara dos
Deputados, de autoria do pro-
motor e então deputado fede-
ral, já falecido, Hélio Bicudo
(SP). Ao projeto foram apen-
sados outros 14, apresentados
entre os anos de 2000 e 2021.

A Câmara aprovou a maté-
ria sob a forma de substitutivo
elaborado pela relatora, depu-
tada Margarete Coelho (PP-
PI). Ela adotou como texto-
base o PL 6.764/2002 — ela-
borado por uma comissão de
juristas e que recebeu suges-
tões de diferentes setores da
sociedade, de acordo com a
deputada.

*COM INFORMAÇÕES
DA AGÊNCIA SENADO

Texto já passou pela Câmara
e vai à sanção presidencial

Senado aprova
revogação da

Lei de Segurança
Nacional
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No início do século 20, o
ciclismo era formado por pio-
neiros visionários que, contra
tudo e contra todos, optaram
por praticar um esporte árduo
e exaustivo, não pelo dinheiro,
mas pela glória pessoal de sua
nação.

Numa era hipotecnológica,
em que os suéteres eram de lã
grossa e as bicicletas de ferro
puro, a Tala foi um dos nazões,
com Espanha e França como
protagonistas.

Entre os grandes nomes
daquela época de ouro pode-
mos, sem dúvida, incluir o nos-
so Fiorenzo Magni, que a his-
tória mais tarde rebatizou com
o apelido de Leão da Flandres,
pelas suas épicas vitórias na
corrida belga.

Fiorenzo Magni nasceu em
7 de dezembro de 1920 em
Vaiano, onde viveu com seu pai
Giuseppe, um carroceiro, sua
mãe Giulia Caciolli e sua irmã
mais velha Fiorenza até ser
transferido para Fornaci di
Usella. Aos quatro anos, Magni,
devido a um diagnóstico incor-
reto do médico, arriscou-se a
amputar o pé direito, salvo gra-
ças a uma operação no hospi-
tal pediátrico Meyer, em Flo-
rença. Desde cedo ajudou o pai
no trabalho e, ao falecer num
acidente de viação em dezem-
bro de 1937, abandonou a es-
cola para sustentar a família,
continuando a sua atividade de
ciclista, iniciada por alguns
anos antes.

Impulsionado por seus ami-
gos e companheiros de treino,
secretamente de seus pais, em
1936 Magni iniciou sua carrei-
ra competitiva na categoria de
aspirantes com a camisa da
Associação de Ciclismo de Pra-
to; ele concorre com uma bi-
cicleta fabricada por Primo
Magni e Aimo Santi, compra-

da por duzentas liras, na qual
está montada uma das primei-
ras caixas de câmbio Campag-
nolo, que na Toscana só tinha
disponíveis os profissionais Bini
e Di Paco além de Magni. Es-
treou-se na corrida de Figline
Valdarno, onde caiu, retirou-se
devido a um furo em Scandicci
e depois conseguiu uma boa
colocação em San Donnino.

Numa corrida perto de
Scandicci, a quarta disputada,
escapa sozinho mas é apanha-
do por Alfredo Martini, mais
jovem mas mais experiente,
que o vence no sprint relegan-
do-o para o segundo lugar, do
qual o piloto de Prato ainda está
satisfeito; é a primeira aproxi-
mação entre os dois toscanos
que permanecerão unidos por
uma amizade profunda por toda
a vida.

Consegue a sua primeira
vitória no Badia a Settimo e
cedo se torna conhecido no
meio desportivo local, tanto
que consegue os seus primei-
ros adeptos, mas é obrigado a
informar a família sobre a sua
actividade competitiva; seus
pais permitem que ele continue
competindo, alternando o trei-
no com o trabalho. Ele conclui

O Leão da Flandres

sua primeira temporada de cor-
ridas com sete vitórias.

Devido ao apoio ao fascis-
mo durante a Segunda Guerra
Mundial, foi profissional ape-
nas em 47 e já em 48 conse-
guiu ganhar o seu primeiro Giro
D'Italia, não sem polémica por
alegada ajuda na escalada de-
cisiva do Pordoi.

Magni era um habilidoso
corredor de longa distância e
um grande esquiador downhill,
características essas que o aju-
daram a dominar o tour de
Flandres onde, em quatro par-
ticipações, conseguiu vencer
três vezes, conquistando por
completo o nome de Leão da
Flandres.

Em 1951 e 1955 ele ganhou
mais duas viagens pela Itália; a
última camisa rosa, conquista-
da com quase 35 anos, ainda o
torna o vencedor mais velho do
Giro.

Entre suas muitas conquis-
tas, estão também três Giri del
Piemonte, três Troféus Barac-
chi e três Campeonatos Naci-
onais. Além disso, ele terminou
em segundo lugar no Campeo-
nato Mundial de 1951 (prece-
dido pelo suíço Ferdi Kübler),
no Giro d'Italia de 1952 (atrás

de Fausto Coppi), apesar de
uma queda, no Giro d'Italia de
1956 (atrás do luxemburguês
Charly Gaul ). 36 anos (con-
cluiu que Giro com um ombro
fraturado, segurando o guidão
por meio de um tubo preso
entre os dentes). Durante a
décima segunda etapa do Tour
de France 1950, ainda com a
camisola amarela, retirou-se da
prova juntamente com a equi-
pa italiana devido à pressão e
insistência de Bartali, que de-
nunciou ter sido atacado no
Col d'Aspin por alguns espec-
tadores franceses, já no Giro
d'Italia de 1953, classificado
entre os favoritos, desistiu da
classificação devido a uma que-
da, mas ainda assim conseguiu
vencer três etapas. Nos últimos
anos de atividade foi um gran-
de defensor do patrocínio de
equipas de ciclismo por parte
das indústrias extraciclo.

A volta de 56 continua
emblemática justamente por
causa da queda sofrida

ele correu com uma câma-
ra de ar na boca, tendo fratu-
rado uma clavícula durante a
corrida. Ele segurou uma ex-
tremidade do tubo entre os den-
tes, enquanto a outra extremi-
dade foi fixada no guidão, para
que ele pudesse diminuir a ten-
são necessária no ombro es-
querdo lesionado e aliviar a dor
afundando os dentes na gengi-
va. Ele terminou a volta termi-
nando em segundo lugar.

Fierenzo Magni teve o azar
de se ver espremido entre dois
gigantes como Bartali e Coppi,
entre os maiores de todos os
tempos, e também o passado
fascista que pesava sobre ele.

No entanto, foi um dos
grandes nomes do ciclismo ita-
liano e mundial, capaz de gran-
des feitos em qualquer terreno.

MANOLO DAIUTO

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

O Senado aprovou, de for-
ma unânime, na noite dea quar-
ta-feira (4/8), o Projeto de Lei
Complementar (PLP) 32/2001,
que regulamenta a cobrança do
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS) sobre vendas de pro-
dutos e prestação de serviços
a consumidor final localizado
em outro estado. O texto se-
gue para análise da Câmara.

Pela proposta, apresentada
pelo relator Jacques Wagner
(PT-BA), nas transações entre
empresas e consumidores não
contribuintes de ICMS de es-
tados diferentes, caberá ao for-
necedor recolher e repassar o
diferencial para o estado do
consumidor. O projeto de lei
regulamenta a Emenda Consti-
tucional 87.

Antes da Emenda Consti-
tucional 87, o ICMS ficava in-
tegralmente para o estado em
que se localizava a empresa
vendedora nos casos em que
o comprador do produto ou
serviço não fosse empresa
contribuinte desse imposto.
Depois da EC 87, os estados
dos consumidores passaram a
receber parte desse imposto.
Para se adequar, as unidades
da Federação estabeleceram,
por meio de acordo, regras de
cobrança e compensação pelo
pagamento do ICMS, entretan-
to a Justiça decidiu que esse

Senado aprova PL que regulamenta
ICMS para venda em outro estado

Texto segue para análise da Câmara

tipo de acordo só poderia ser
estabelecido por meio de lei
complementar.

A lei aprovada nesta quarta-
feira atende esta determinação
da Justiça, com a criação de
uma lei federal que atende as
regras definidas pelo Conselho
Nacional de Política Fazendária
(Confaz), que reúne as secre-
tarias de Fazenda dos estados.

As regras anteriores à EC
87 faziam com que os estados
arrecadassem ainda mais im-
postos e tivessem a disposição
mais recursos para fazerem in-
vestimentos, perpetuando ou
acentuando as desigualdades
regionais. Segundo o relator, a
emenda constitucional, agora
regulamentada, trouxe equilí-
brio à distribuição da receita do
imposto entre as unidades da
Federação. 

Pela proposta, nas transa-

ções entre empresas e consu-
midores não contribuintes de
estados diferentes, cabe ao for-
necedor recolher e repassar o
diferencial para o estado do
consumidor, conforme deter-
minado pela Constituição. Da
mesma forma, o diferencial
entre as alíquotas do ICMS
sobre o serviço de transporte
interestadual deve ser recolhi-
do pela transportadora ao es-
tado do consumidor não con-
tribuinte. Caso a mercadoria ou
serviço seja destinada a um es-
tado diferente daquele em que
está o consumidor, o diferen-
cial será devido ao estado em
que a mercadoria efetivamente
entrou ou onde ocorreu o des-
tino final do serviço.

Ainda pelo PLP 32/2021, o
diferencial entre as alíquotas do
ICMS sobre o serviço de trans-
porte interestadual deve ser re-

colhido pela transportadora ao
estado do consumidor não con-
tribuinte. Caso a mercadoria ou
serviço seja destinada a um es-
tado diferente daquele em que
está o consumidor, o diferenci-
al do ICMS será devido ao es-
tado em que a mercadoria efe-
tivamente entrou ou onde ocor-
reu o destino final do serviço.

Para definir o responsável
por pagar o diferencial, a nor-
ma separou os consumidores
entre os que estão sujeitos ao
ICMS (empresas) e os que não
recolhem o imposto, como as
pessoas físicas, por exemplo.
Pela norma, quando uma em-
presa que paga ICMS conso-
me um produto ou serviço vin-
do de outra unidade da Fede-
ração, é ela quem deve pagar o
diferencial de alíquota ao seu
estado. Já no caso do consu-
midor pessoa física, o forne-
cedor do produto ou serviço é
quem paga o diferencial.

Devido a uma emenda apro-
vada, a nova lei vai produzir
efeitos a partir do primeiro dia
do ano seguinte ao de sua pu-
blicação e após decorridos no-
venta dias desta. É proibido
cobrar tributos no mesmo exer-
cício financeiro em que tenha
sido publicada a lei que os ins-
tituiu ou aumentou e antes de
decorridos 90 dias da data da
publicação. O texto original fa-
zia referência apenas ao prazo
de 90 dias.

(AGÊNCIA BRASIL - * COM

INFORMAÇÕES DA AGÊNCIA SENADO)

BRASÍLIA – O presiden-
te do Congresso Nacional,
Rodrigo Pacheco (Democra-
tas-MG), afirmou, nesta sex-
ta-feira (6), que são graves
afirmações feitas por repre-
sentantes de Poderes e de ins-
tituições que ultrapassem os
limites da Constituição Fede-
ral. O senador mineiro disse
que críticas sempre podem e
devem ser feitas, mas não in-
teressa aos brasileiros com-
portamentos que separam,
desunem e ferem o Estado
Democrático de Direito. Pa-
checo se comprometeu a bus-
car um alinhamento entre os
presidentes do Executivo, Ju-
diciário e da Câmara dos De-
p u t a d o s .

“Evidentemente, é grave
uma afirmação que fale sobre
jogar fora das quatro linhas da
Constituição. Ainda que haja
um sentido conotativo nisso,
nós temos que ser absoluta-
mente fiéis à Constituição Fe-
deral. Realmente, há um
esgarçamento hoje das rela-
ções, que envolve as Forças
Armadas, a CPI do Senado
Federal, a própria presidência
do Senado Federal, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF), o
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e o presidente da Re-
pública. Portanto, o que nós
vamos objetivar é identificar
qual é a razão do desconten-
tamento e dessas ações que
estão acontecendo, e tentar
remediar”, declarou em entre-
vista à GloboNews.

Rodrigo Pacheco também
comentou sobre o fato de o
presidente do STF, ministro
Luiz Fux, ter cancelado a reu-
nião entre os representantes
dos Poderes. O senador mi-
neiro avaliou que a decisão de
Fux e o pronunciamento dele,
como porta-voz do sentimen-
to do colegiado da mais alta
Corte do Poder Judiciário do
Brasil, deve ser considerado
como um “indicativo de que as
coisas não estão bem e, evi-
dentemente, não estão”. Para
o presidente do Senado, isso
reforça ainda mais a necessi-
dade de diálogo e de busca de
convergência entre os Pode-
res para apaziguar os ânimos,
identificar quais são os erros
e os caminhos dessa relação.

Ele ainda frisou que o pre-
sidente da República e qual-

quer cidadão pode questionar,
criticar e apontar equívocos da
Suprema Corte do país. Con-
tudo, Pacheco pondera que
agressões e ironias não devem
fazer parte de uma relação
que se pretende ser institu-
cional, republicana e respeito-
sa.

“Acho que até os ministros
do STF não são reticentes a
uma discussão de que se pos-
sa aprimorar o sistema Judi-
ciário, como todos nós esta-
mos sujeitos no poder Legis-
lativo e Executivo. Mas, real-
mente, não calha ofensas de
natureza pessoal, o aponta-
mento de informações que
nunca se confirmaram atribu-
ídas a título de algum ilícito a
ministros do STF, de modo
que, quando eu falo da auto-
crítica, isso é recomendado a
todos Poderes, especialmen-
te aos seus presidentes”, dis-
se.

REFORMAS
Rodrigo Pacheco também

declarou que o país precisa
priorizar o enfrentamento à
pandemia da Covid-19 e a
aprovação de reformas, como
a tributária e administrativa, e
deixar de lado e suplantar cri-
ses entre as instituições e os
Poderes. O senador mineiro
considera que conflitos são
naturais em uma democracia,
ainda mais em circunstâncias
difíceis como a atual. Porém,
ele ressalta que é preciso não
perder de vista a deliberação
sobre temas essenciais para
fazer com o que o Brasil avan-
ce economicamente e social-
mente.

“O Senado vai cumprir o
seu papel independente de
entregar para o Brasil medi-
das que sejam importantes
para a sociedade. Duas delas
já são ventiladas, apesar de
todas as dificuldades de um
ano pré-eleitoral e dessas di-
ficuldades das relações
institucionais, que são a refor-
ma tributária e a reforma ad-
ministrativa. São medidas
como essas que temos que ter
como prioridade porque se nós
ficarmos o tempo inteiro cui-
dando de crise, que é um pa-
pel e não vou me furtar de
cuidar e evitar as crises, mas
nós temos também de ter a
produtividade do Brasil para
fazer andar”, afirmou.

“É grave afirmação
que fale sobre jogar

fora das quatro linhas
da Constituição”,

afirma Rodrigo Pacheco
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Um motociclista se envol-
veu em acidente na manhã
desta segunda (9/8) na aveni-
da Zezé Amaral, e deu entra-
da no setor de Urgência da
Santa Casa de Misericórdia,
em estado grave. Segundo

Motociclista colide com poste na Zezé
Amaral e é socorrido em estado grave

testemunhas, por volta de
09h30, logo após o condutor
fazer a curva próximo ao CAT
(Centro de Atividade do Tra-
balhador – SESI), e adentrar
na avenida, ele se chocou con-
tra um poste.

Os motivos são desconhe-
cidos. A vítima foi socorrida
pelo Corpo de Bombeiros com
apoio do SAMU.

Segundo informações
houve “seríssimo trauma-
tismo craniano frontal, e a

vítima estava muito confu-
sa”.

O  m o t o c i c l i s t a  n ã o
portava documentos pes-
soais, e nem do veículo,
e não havia sido identifi-
cado.

A postagem de um vídeo
em rede social, sábado (9/8),
contendo críticas e reclama-
ção por suposto mau atendi-
mento na UPA – Unidade de
Pronto Atendimento, em São
Sebastião do Paraíso, será
objeto de apuração pela Câ-
mara Municipal, segundo o
presidente Lisandro Monteiro.
Com a divulgação de imagens
gravadas por câmeras insta-
ladas na UPA, mostradas pelo
prefeito Marcelo Morais ain-

Homem deitado no chão na UPA: caso será
apurado por Comissão de Saúde da Câmara

da no sábado, o caso tomou
outro rumo e há o entendi-
mento que se tratou de simu-
lação para denegrir o serviço
de saúde, e a administração
municipal.

O vídeo gravado por volta
das nove da manhã foi posta-
do mostrando um homem dei-
tado no interior da UPA, e
uma voz feminina afirmava
que o paciente não teve a aten-
ção necessária, e sequer lhe
teria sido disponibilizado maca,

o que foi considerado “um
absurdo”, e que ele “não es-
tava dando conta de respirar,
e ninguém se dispôs a ajudar”.

No período da tarde foi o
prefeito Marcelo Morais quem
utilizou rede social esclarecen-
do que havia tomado conhe-
cimento do vídeo e ia mostrar
a verdade dos fatos. Na UPA
ele passou a demonstrar gra-
vações de imagens quando o
homem chegou de cadeira de
rodas fornecida pela UPA,

acompanhado de duas jovens,
e ficou na fila de espera.

Em dado momento uma
das jovens falou ao ouvido
dele, que deixou a cadeira e
deitou-se no piso da sala de
espera. Conforme explicou o
prefeito, o que também foi
mostrado nas imagens, houve
necessidade de atendimento
de emergência a paciente que
chegou acompanhado por um
policial militar e um bombei-
ro.

Logo em seguida funcioná-
rios da UPA trouxeram a
maca e o homem que estava
no piso, deitou-se sobre ela.
Todo o episódio durou em tor-
no de 15 minutos.

Com as imagens mostra-
das pelo prefeito e a crítica
desmentida, houve grande nú-
mero de postagens, algumas
sugerindo medidas cabíveis,
outras hilárias.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro, afirmou

que “pensou já ter visto de
tudo na vida e que foi um des-
respeito. Pelo o que conheço
do Marcelo Morais, uma hora
dessas todos já estão identifi-
cados. Pode esperar que vem
chumbo grosso. Estou enca-
minhando o caso à Comissão
de Saúde desta Casa para
apuração. É falta de respeito
com os servidores, com mé-
dicos, com vidas. Não pode
ficar do jeito que está”, con-
cluiu.

Por Agência Brasil - Brasília

Em entrevista ao programa
A Voz do Brasil, o ministro da
Cidadania, João Roma, falou
hoje (10) sobre as mudanças
trazidas pelo novo auxílio do
governo federal, que deverá
substituir o Bolsa Família até
novembro.

Chamado de Auxílio Brasil,
o benefício social visa ampliar
a base de beneficiários do anti-
go Bolsa Família e alocar o
máximo possível de recursos
para garantir um reajuste de,
pelo menos, 50% sobre o va-
lor atual. Com isso, o governo
tenta contornar a queda de ren-
da de populações vulneráveis
que será causada pelo fim do
auxílio emergencial.

"O Auxílio Brasil vem aper-
feiçoar o programa de renda
para brasileiros em situação de
vulnerabilidade. Objetivamos
tornar mais efetivas as políticas
públicas para que as pessoas
encontrem trilhas de emancipa-
ção, para que possam caminhar
com as próprias pernas e con-
quistar uma melhor qualidade de
vida", disse o ministro.

"Buscamos, inclusive, am-
pliar o número de benefici-
ários. Isso será feito logo após
o envio da lei orçamentária ao
Congresso Nacional", comple-
mentou. João Roma afirma
que haverá transição automáti-
ca dos beneficiários do Bolsa
Família para o Auxílio Brasil.
Para quem ainda não faz parte
do programa social, mas aten-
de aos requisitos, o método de
cadastro e solicitação do auxí-
lio é o mesmo: através do
CadÚnico.

Uma das inovações do novo
auxílio do governo federal é que
ele oferecerá um bônus para

beneficiários que conseguirem
emprego formal durante o pe-
ríodo em que receberão o be-
nefício.

O valor final do Auxílio Bra-
sil será definido após o fim das
tramitações de medidas legais
relacionadas ao programa que
ainda estão sob análise do Con-
gresso Nacional.

ALIMENTA BRASIL
João Roma falou ainda so-

bre o programa Alimenta Bra-
sil, também foi criado pela
medida provisória (MP) que
substitui o Bolsa Família, a MP
1.061/2021.

Segundo explicou o minis-
tro, o programa incentivará
pequenos produtores e agricul-
tores familiares na venda de
produtos agrícolas diretamen-
te para o governo, o que ga-
rantirá renda mínima para essa
população.

Para agricultores em situa-
ção de extrema pobreza, o pro-
grama garantirá, além do Au-
xílio Brasil, o Auxílio Inclusão
Produtiva Rural. O benefício
poderá ser recebido por até 36
meses.

"Ele [Alimenta Brasil] ga-
rante aos produtores de agri-
cultura familiar a compra de
produtos em até R$ 500 por
mês. Para beneficiários do Au-
xílio Brasil, teremos também o
Alimenta Brasil - para estimu-
lar que quem possa produzir
alimentos também possa
acessar essa trilha de emanci-
pação. Mesmo aqueles que não
são agricultores serão estimu-
lados a participar desse progra-
ma, que sem dúvida nenhuma
irá fortalecer a segurança ali-
mentar e nutricional do nosso
país", complementou.

(AGÊNCIA BRASIL)

Anunciado nesta semana, programa
social substituirá o Bolsa Família

Novo auxílio
do governo

ampliará base
de beneficiários

POR WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil - Brasília

Depois de elevar os juros
básicos da economia em 1 pon-
to percentual na semana pas-
sada, o Banco Central (BC)
poderá apertar ainda mais o cin-
to da política monetária caso a
inflação resista a cair, disse hoje
(10) o diretor de Política Mo-
netária da instituição, Bruno
Serra. Em videoconferência
com investidores, ele disse que
o órgão fará o necessário para
trazer a inflação de volta para a
meta em 2022 e 2023.

"Quando se está disposto a
fazer o que for necessário, não
existe restrição. O Banco Cen-
tral sempre pode ajustar os
seus passos se o cenário mu-
dar, mas parece que esse nível
de ajuste tempestivo é bastan-
te adequado no momento", de-
clarou.

Diretor da área do Banco
Central que monitora a inflação
e define a política de juros,
Serra indicou que pode fazer
elevações superiores a 1 ponto

dependendo do comportamento
dos preços.

Segundo o último boletim
Focus, pesquisa semanal com
analistas de mercado divulgada
pelo BC, as instituições finan-
ceiras preveem que a inflação
oficial pelo Índice Nacional de
Preços ao Consumidor Amplo
(IPCA) encerrará 2021 em
6,88%, acima do teto da meta
para este ano.

O Conselho Monetário Na-
cional (CMN) estipulou meta
de 3,75% para o IPCA em
2021, com 1,5 ponto percen-
tual de tolerância, o que faz a
inflação ficar numa faixa entre
2,25% e 5,25%. Para 2022 e
2023, a meta está em 3,25% e
3%, respectivamente, também
com 1,5 ponto de tolerância.

A ata da última reunião do
Copom, divulgada hoje, infor-
mou que o BC elevará os juros
em 1 ponto percentual no pró-
ximo encontro, no fim de se-
tembro, e continuará a subir a
taxa básica até que a Selic fi-
que acima do nível considera-
do neutro. Desde 2018, a taxa

Segundo Bruno Serra, cenário interno preocupa mais que exterior

BC pode acelerar alta dos juros
se cenário mudar, diz diretor

está abaixo do nível neutro,
para estimular a economia.

PRESSÕES
INTERNAS

Ausente na reunião do Co-
mitê de Política Monetária
(Copom) na semana passada
por estar com covid-19, Serra
declarou que, em relação aos
juros, o BC atualmente está
mais preocupado com o cená-
rio interno do que com a eco-
nomia internacional. Apesar de
reconhecer as preocupações
com a evolução dos casos de
covid-19 ligados à variante
Delta, o diretor disse que con-
sidera atualmente mais impor-
tante fatores ligados à econo-
mia brasileira.

O primeiro fator consiste no
fechamento do hiato (redução
da capacidade ociosa da eco-
nomia) mais rápido que o es-
perado, decorrente do cresci-
mento do Produto Interno Bru-
to (PIB, soma das riquezas pro-
duzidas), que deve ultrapassar
5% neste ano. O segundo fa-
tor são as pressões sobre a in-

flação ligadas à retomada do
setor de serviços. O terceiro são
os choques de preços nos ali-
mentos, nos combustíveis e na
energia elétrica.

Em relação ao setor elétri-
co, o diretor de Política Mone-
tária disse que o BC tem apre-
sentado, em seus cenários de
inflação, as projeções da ban-
deira tarifária em 2021 e 2022.
No entanto, Serra admitiu que
o órgão pode rever as estima-
tivas, caso o cenário energético
mude.

Sobre o impacto da propos-
ta de emenda à Constituição
(PEC) que parcela os precató-
rios e propõe despesas novas
fora do teto de gastos, o dire-
tor do BC disse que o assunto
entrou no cenário de risco para
as contas públicas traçadas
pela instituição financeira, mas
que ainda não há uma avalia-
ção específica. A ata de hoje do
Copom destacou que o risco
fiscal foi "fator preponderan-
te" para o BC acelerar a alta da
Selic para 1 ponto percentual.

(AGÊNCIA BRASIL)

Ao arbitrar o valor devido a
título de danos extrapatrimoniais,
o julgador deve atentar para o
caráter punitivo e compensató-
rio da indenização, bem como
para as circunstâncias do caso
concreto, sem perder de vista os
princípios da proporcionalidade,
da razoabilidade e da vedação ao
enriquecimento sem causa.

Com este entendimento a 11ª
Câmara Cível do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG) au-
mentou o valor da indenização de
R$ 3 mil para R$ 8 mil por danos
morais que a Via Varejo S.A. terá
que pagar a uma consumidora. A
decisão transitou em julgado e,
portanto, não pode ser revertida.

A compradora adquiriu um
fogão para presentear a sobri-
nha. Entretanto, o equipamento
apresentou defeitos e não pôde
ser utilizado. A mulher alega que
foi diversas vezes à loja para ten-
tar resolver o problema, não con-
seguiu e foi tratada com debo-
che e desprezo.

A empresa se defendeu sob
o argumento de que a cliente não
comprovou o defeito no produ-
to. Para a Via Varejo, a indeniza-
ção arbitrada possibilitava o en-
riquecimento ilícito, pois a con-
sumidora sofreu apenas meros
aborrecimentos.

Em 1ª Instância, a sentença da
1ª Vara Cível de Juiz de Fora con-

Decisão levou em conta, também, descaso com que a consumidora foi tratada

Loja é condenada por não providenciar
assistência em produto com defeito

denou a empresa a pagar R? 3 mil
pelo desgaste emocional e a an-
gústia que a compradora enfren-
tou. A consumidora, argumentan-
do que o valor era muito baixo e
que a conduta da companhia era
"reprovável, e indesejável", ajui-
zou recurso no Tribunal.

A relatora, desembargadora
Mônica Libânio, considerou que
a consumidora sofreu danos
morais, pois se trata de senhora
idosa que teve que despender
muita energia e tempo para ten-
tar resolver o problema.

Devido a isso, a magistrada
entendeu ser necessário aumen-
tar a quantia arbitrada. Segundo
a desembargadora, a Via Varejo

deve responder pela reparação
de danos morais, sobretudo pelo
descaso no trato para com a ci-
dadã.

A magistrada afirmou que no
caso aplicava-se a teoria do des-
vio produtivo, que se caracteriza
quando o consumidor, em decor-
rência de um atendimento de má
qualidade, se vê obrigado a des-
perdiçar o seu tempo e a deixar
suas atividades para tentar resol-
ver um problema criado pelo for-
necedor.

Os desembargadores Adri-
ano de Mesquita Carneiro e
Shirley Fenzi Bertão votaram de
acordo com a relatora.

(ASCOM TJMG)
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BRASÍLIA – O presiden-
te do Senado, Rodrigo Pache-
co (Democratas-MG), afir-
mou, nesta terça-feira (10),
que o Congresso Nacional
está atento e reagirá a mani-
festações de constrangimen-
to ou de intimidação ao Parla-
mento e declarou que o Legis-
lativo, em momento de acir-
ramento de ânimos, coloca-se
em posição de absoluta obe-
diência à Constituição Fede-
ral e ao Estado Democrático
de Direito.

“Sem supervalorizar aqui-
lo que não deve ser valoriza-
do, mas absolutamente aten-
tos a todas as manifestações
que possam constituir, repito,
algum tipo de constrangimen-
to ou de intimidação ao Con-
gresso Nacional, estaremos
sempre prontos.

 E isso é algo que nos
converge absolutamente, de
que todos nós estamos pron-
tos a reagir a arroubos, bra-
vatas e ações que, definiti-
vamente, não calham no Es-
tado Democrático de Direi-
to”, disse Rodrigo Pacheco

Rodrigo Pacheco afirma que Congresso
reagirá a ameaças à Democracia

no início da sessão plenária
do Senado.

O presidente também co-
mentou que, dentro da matu-
ridade institucional do país, o
desfile de veículos blindados
e armamentos da Marinha do
Brasil, feito nesta terça-feira,
na Esplanada dos Ministérios,
em Brasília, não deve ser
superdimensionado. “Muitos
senadores apontaram como
algo indevido, inoportuno e um
tanto aleatório, e devo dizer
para aqueles que assim o in-
terpretaram, que está reafir-
mado o nosso compromisso
com a democracia. Absoluta-
mente nada e ninguém have-
rá de intimidar as prerrogati-
vas do Parlamento.

Não que eu interprete isso
como algo que seja consistente
de intimidação ao Parlamen-
to, tampouco acredito que na
maturidade institucional que
temos, haja algum risco nesse
sentido, mas temos que afir-
mar e reafirmar sempre nos-
sa a obediência à Constituição
Federal”, frisou Rodrigo
Pacheco.Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco

Reprodução

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.
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RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA
APARTAMENTOS:

JARDIM EUROPA -RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitó-
rios, sala, cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de
R$ 150.000,00.
RUA CAPITÃO PADUA - Excelente localização e apartamento de 03
dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, depen-
dência e banheiro de empregada, com armários, vaga de garagem.
Valor; R$ 600.000,00
RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO - Centro com 03 dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga de
garagem. Valor : R$ 380.000,00
AVENIDA ZEZE AMARAL - com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia, vaga de garage. Valor : R$ 200.000,00
APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, proximo
ao Shoping Santa Ursula, rico em armários, com 03 dormitorios sendo
01 suite, sala, lavabo, banheiro social, cozinha, dependencia, 02 vagas
de garagem, area de lazer com piscina, academia, sauna, salão de
festa. Valor: R$ 400.000,00

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, area de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro so-
cial, area de tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS

BAIRRO ROSENTINA:  Com 02 dormitorios, sala, cozinha, banheiro so-
cial, area de tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, pisci-
na. Valor R$ 150.000,00
SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro,
com entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitorios, sala, cozinha, banheiro so-
cial, area de tanque, garagem. Valor : R$ 130.000,00

APARTAMENTOS:
CENTRO:
RUA DOS ANTUNES -Edifício Dr. José Spósito , Perto da Radio da Famí-
lia, de 02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.: 1457906
RUA DINAMARCA- Jardim Europa, com 02 dormitórios, sala, cozinha,
wc social, lavanderia, 01 vaga de garagem. Valor do aluguel e condomí-
nio:  Valor do aluguel :R$ 700,00  Ref.1439594

APARTAMENTO LITORAL
RUA LEBLON - PRAIA GRANDE- GUILHERMINA, apartamento com 01
vaga de garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social,
lavanderia, com toda a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diá-
ria: R$ 200,00

CASAS:
RUA PROFESSOR NIXON- VILA DALVA: SOBRADO EM FRENTE O
CAMPÃO, de 03 dormitórios sendo 01 suíte, hall, banheiro social, na
parte de cima. Na parte debaixo: Sala, cozinha, banheiro, área de tan-
que 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 950,00 - Ref. 1475343
RUA JOSE PORFIRIO BORGES - JARDIM MEDITERRANE, Casa nova
primeira locação, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
banheiro social, garagem, quintal. Valor do Aluguel: R$ 1.300,00
RUA FRANCISCO SARAGO - VILA SANTA MARIA,casa reformada,
com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, area
de tanque e garagem. Valor do Aluguel : R$ 1.100,00. Ref.: 1479453
RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ - JARDIM BERNADETE,Casa de fun-
dos, toda independente, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro so-
cial, area de tanque e churrasqueira. Valor do aluguel : R$ 450,00. Ref.
1381400

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2.000m2

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado
rua asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, casa com

casa de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem
R$ 200 mil Apto Jd Morada do Sol,  03 qtos, sala, cozinha,

 banheiro, lavanderia e 01 vaga de garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa Via Mariana, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, lavanderia garag 01 auto com edícula
de 01 qto, sala, cozinha, banh e lavanderia

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

A Federação das Indústrias
de Minas Gerais (FIEMG) se
posiciona contrária à proposta
da Reforma Tributária enviada
pelo governo ao Congresso
Nacional. A entidade acredita
que o texto do projeto não con-
templa a simplificação dos tri-
butos, um pedido antigo da
classe empresarial do país.

A Reforma Tributária que
tramita na Câmara dos Depu-
tados propõe a reformulação
do sistema tributário brasilei-
ro, simplificando a arrecadação
de taxas, impostos e contribui-
ções, e substituindo cinco tri-
butos (PIS, Cofins, IPI, ICMS
e ISS) pelo Imposto sobre Bens
e Serviços (IBS). A proposta,
no entanto, esbarra na redução
dos custos administrativos por
parte do governo federal.

Segundo o presidente da
FIEMG, Flávio Roscoe, o pro-
jeto de Reforma Tributária não
deveria ser votado antes da
Reforma Administrativa (PEC
32/20). “Os empresários enten-
dem que reforma tributária ide-
al deve ser aquela que unifica e
simplifica impostos, colaboran-
do para redução do custo Bra-
sil. Isso só será possível com
o enxugamento da máquina
pública, ou seja, com o corte
de custos administrativos do
fisco”, afirma Roscoe.

O custo Brasil se refere a
um conjunto de impasses es-
truturais, burocráticos, traba-
lhistas e econômicos que atra-
palham o crescimento do país,
influenciam negativamente o
ambiente de negócios, encare-
cem os preços dos produtos
nacionais e custos de logística,
comprometem investimentos e
colaboram com a alta carga tri-

butária. De acordo com levan-
tamento do Movimento Brasil
Competitivo, o custo Brasil
consome anualmente R$ 1,5
trilhão das empresas, o que
equivale a 22% do PIB nacio-
nal. O estudo revela que as
companhias brasileiras dedi-
cam quase 40% de seus lucros
para o pagamento de tributos.

O objetivo dos empresári-
os brasileiros é aumentar a
competitividade dos produtos
nacionais por meio da simplifi-
cação da carga tributária, re-
sultando em uma redução da
insegurança jurídica e custos
trabalhistas. “Os custos geren-
ciais decorrentes da complexi-
dade da legislação trabalhista
elevam em mais de 40% a fo-
lha salarial das empresas. Gas-
ta-se mais de 30% do tempo
de produção com o cálculo da
carga tributária”, destaca o pre-
sidente da FIEMG.

Para o setor industrial mi-
neiro, a Reforma Tributária é
urgente e necessária, entretan-
to, não está em sintonia com o
momento e a necessidade dos
setores produtivos da econo-
mia. Entre os pontos discor-
dantes estão as alterações no
cálculo de apuração do IRPJ;
taxação de 20% dos lucros e
dividendos, considerando o
contexto econômico da pande-
mia, além do rigor excessivo
da carga tributária para empre-
sas, investidores e boa parte
dos cidadãos. Dessa forma per-
de quem mais investe e gera
empregos e a proposta não ata-
ca um dos principais pontos
responsáveis pelo custo Bra-
sil: a enorme burocracia tribu-
tária.

Talita Boutros - Jornalismo

Setor industrial
mineiro é contrário

ao texto atual da
Reforma Tributária

Para a FIEMG, projeto não simplifica
carga tributária do país
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Entretanto
Renato Zupo *

INJUSTIÇAS INJUSTIFICÁVEIS
É compreensível que um homem público, seja ele um juiz

de direito ou um político,  ou uma celebridade do show
business, tenha reticências quanto à liberdade de imprensa.
Fico imaginando como caras graúdos mesmo, como Lula ou
Bolsonaro, devem se sentir todas as manhãs, querendo dar
porrada e processar maus profissionais da informação que
inspiram contra eles comentários maliciosos em meios
midiáticos ofensivos, aguçando-lhes a gastrite e a raiva diante
da injúria sofrida em escala global. De qualquer forma, o
comentário maldoso, a perseguição midiática e o assassinato
de reputações têm sempre dois significados: a intenção de
lucrar à custa da desgraça alheia é um deles. O outro, menos
óbvio, é a ignorância. O jornalista desonesto com seu público
geralmente esconde seu desconhecimento sobre o fato que
cobre e veicula, ou sua singela falta de cultura ou mesmo
burrice acerca da temática que se vê obrigado a divulgar,
simplesmente sendo ofensivo, agressivo, criminosamente
apelativo. Liberdade de imprensa nenhuma justifica isso.

REMÉDIO PARA O MAU JORNALISMO
Quando maus jornalistas começarem a ser processados e a

pagar horrores em indenizações, falindo seus patrões com
recomposições milionárias de danos impostos pela justiça,
quando blogueiros forem condenados por difamar, aí teremos
um mundo melhor. Porém, em uma democracia isto só pode
vir através de sentenças proferidas por juízes imparciais após
um processo regular  em que respeitado o contraditório e a
amplitude de defesa. De outro modo, com perseguições
políticas, ameaças de empastelamento, prisões arbitrárias e
decisões oportunistas proferidas por autoridades incompetentes
e interesseiras, deste outro modo não haverá democracia. Prefiro
a má imprensa a com um governo ditatorial. Prefiro passar
raiva com o repórter inculto e mal educado do que com o juiz
parcial ou com o político corrupto que, para acobertar seus
pecados, tenta calar a boca da imprensa.

CENSURA PRÉVIA?
Em boa hora se aboliu a censura prévia no Brasil. Por isso

é que  o homem de imprensa pode publicar o que bem entender,
pode dar a linha editorial que quiser ao seu veículo de
comunicação. Não pode ser tolhido nisso, não pode haver
censura prévia. Agora, eventualmente responderá por seus
exageros, inverdades, ofensas, e arcará civilmente com
indenizações, ou criminalmente, vendo o sol nascer quadrado
por um tempo. Mas manietá-lo presumindo o crime que ainda
não houve, ou como represália ou vingancinha mesquinha e
privada pelo comentário maldoso na edição de ontem, não. Aí
não estamos falando de justiça e democracia – e olhe que a
democracia é cara, cobra um preço alto pela liberdade: no
caso, aguentar maus jornalistas vez ou outra, e sua indústria
de boatos e maledicências. Paciência. Ainda é muito melhor
que suportar congressistas e autoridades ditatoriais.

O FACTOIDE DA JOVEM PAN
Digo isto por conta do criminoso factoide lançado contra a

Rede Jovem Pan de comunicação – hoje o veículo de notícias
de maior credibilidade no país. Ao término do recesso o Circo
da CPI da Covid, o relator daquele teatro de horrores, o
questionadíssimo senador Renan  Calheiros, solicitou mesmo
antes do reinício daqueles deploráveis trabalhos de inquisição
que diversos veículos de imprensa tivessem suas contas
devassadas, curiosamente todas instituições direta ou
indiretamente ligadas ao conservadorismo político atualmente
no poder: Brasil Paralelo, Allan dos Santos e sua Terça Livre
e... a Jovem Pan! Foi fazer isso e choveram críticas em um
dia, para no outro o próprio Renan e seu séquito de áulicos da
CPI da Covid pedirem desculpas, dizerem que foi “engano”!
Talvez erro de digitação ou do estagiário, quem sabe... Mesmo
em uma republiqueta de bananas como aquela em que estamos
nos transformando fica bem claro, e não se perdoa, o
lançamento de um factoide, de um balão de ensaio, para intimidar
a imprensa que não é simpática à oposição. E não o é porque
não faz o jogo de grandes empresas de comunicação que aderem
ao marxismo cultural para repelir governos conservadores, ou
porque simplesmente se mantém imparciais em um lamaçal de
intenções obscuras que cercam outros formadores de opinião
menos afortunados que buscam, no caos, a glória.

ERRANDO DE TOM
A Rede Jovem Pan de Comunicações muitas vezes erra no

tom, é panfletária à direita ou teimosamente chapa branca,
quando poderia exercer um pouco mais seu juízo crítico, mas
é muito, muito melhor que a concorrência e seus profissionais
e articulistas sérios não se deixam impressionar pelo enorme
volume de desinformação que é pulverizado de maneira
estrategicamente concatenada para disseminar o ódio. O
verdadeiro gabinete do ódio não está no palácio do Planalto,
está (infelizmente) em outros poderes da república, está em
academias e entre falsos intelectuais, e está, também, na grande
mídia – e não estou falando da Jovem Pan, que não deve se
intimidar diante do factoide lançado por Renan Calheiros para
mostrar ao mundo como ele é mau com seus adversários. Fatos
notórios não precisam de comprovação – é o que diz a lei.

O DITO PELO  NÃO DITO.
“Onde há liberdade de imprensa, a distribuição do espaço na

mídia acompanha a divisão das preferências ideológicas entre a
população. No Brasil, a opinião majoritária da população está
totalmente excluída da grande mídia. Isso é liberdade de
expressão?” (Olavo de Carvalho, filósofo e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Os primeiros movimentos
para a elaboração da LOA (Lei
Orçamentária Anual) de São
Sebastião do Paraíso, para
2022, foram iniciados nesta
segunda-feira,9. O prefeito
Marcelo Morais e grupo de
vereadores participaram de
uma reunião para iniciar as con-
versações sobre o assunto. O
Orçamento é um planejamento
que indica quanto e onde gas-
tar o dinheiro público no perí-
odo de um ano, com base no
valor total arrecadado pelos
impostos. O Executivo muni-
cipal é o autor da proposta, e o
Legislativo (Câmara) precisa
transformá-la em lei.

Participaram representantes
do Executivo e Legislativo que
vão compor uma comissão
mista. Integram o grupo os

Lei Orçamentária Anual de 2022
começa a ser debatida em Paraíso

Comissão mista do Executivo e Legislativo foi composta para iniciar os estudos da LOA

Bryan Felipe

vereadores Vinício Scarano
Pedroso, Maria Aparecida
Cerize Ramos e Juliano Carlos
Reis (Biju), e a contadora da
Câmara Municipal, Elisângela
Joaquim. Pela prefeitura parti-
cipam o secretário de Planeja-
mento em Gestão, José Hen-
rique Caldas Pádua; o contro-
lador interno do Município,
Willian Pizante; o gerente con-
tábil e orçamentário da Prefei-
tura, Silvio Aparecido de Car-
valho; e a assessora do vice-
prefeito, Ana Carolina Pelúcio.

O Município faz o orça-
mento, prevendo a arrecadação
e os gastos que serão realiza-
dos com os impostos arreca-
dados no ano vindouro. Exis-
tem vários tipos de leis orça-
mentárias. A primeira delas é o
Plano Plurianual (PPA), que faz

um planejamento para o perío-
do de quatro anos.

O projeto é encaminhado
pelo Executivo a Câmara até 31
de agosto do primeiro ano de
cada governo, mas só começa
a valer no ano seguinte. Dessa
forma, sua vigência vai até o
final do primeiro ano do próxi-
mo governo. O motivo dessa
estratégia é promover a conti-
nuidade administrativa.

Com base no PPA aprova-
do, o Governo Municipal en-
via anualmente ao Legislativo
o projeto de uma outra propos-
ta que é a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO). Esse pro-
jeto, que também precisa ser
aprovado pelos vereadores,
define as prioridades que irão
nortear a Lei Orçamentária da
Anual (LOA). A LDO é apre-

sentada e votada no início do
ano, e a LOA, no segundo se-
mestre. Isso ocorre porque o
planejamento deve ser feito
com antecedência.

Todos os projetos das leis
orçamentárias - PPA, LDO e
LOA - têm autoria no Executi-
vo. Na Câmara Municipal, eles
podem ser alterados e votados,
primeiramente, por uma comis-
são especial.  Em seguida, os
projetos seguem para serem
votados em sessão plenária
conjunta do Legislativo.

Depois de aprovado, o pro-
jeto do Orçamento volta ao
Executivo para a sanção pelo
prefeito e é transformado em
lei. A partir desse momento,
inicia-se a fase de execução,
que é a liberação dos recursos
orçamentários.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos:
cozinha e 01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro
social, quintal grande e garagem.
São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área
de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social,
área de lavandeira e garagem para 02 veículos.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala
de estar, cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com
armário embutido e garagem para 03 veículos.
Jardim Europa R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha,
despesa, 01 banheiro social, área de lavanderia, área de
churrasco e garagem para 02 veículos cobertos e 02
descobertos.
Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha,
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01
banheiro social, área de lavanderia, área de churrasco e
garagem para 02 veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.
Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de
lavanderia e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS
Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro,
01 chiqueiro, pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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No período de sexta-feira
(6) a domingo (8) o 2.º Pelo-
tão do Corpo de Bombeiros em
São Sebastião do Paraíso re-
gistrou 40 ocorrências. Seis
foram de incêndios, e as que
demandaram maior tempo de
empenho dos bombeiros por
terem atingido áreas de difícil
acesso em terrenos irregulares,
vegetação densa, e até mesmo
em matas fechadas, conforme
explica o sargento BM, Giovani.

Incêndios atingiram área de 100 mil metros
quadrados em Paraíso entre sexta a domingo

Outro fato que trouxe mai-
or dificuldade nos atendimen-
tos foi o grande acúmulo de
vegetação próxima aos imóveis
e falta de aceiros adequados
que “propiciaram que os incên-
dios se alastrassem para outras
localidades”.

Os incêndios registrados
atingiram as margens das ro-
dovias BR 265, sentido Jacuí e
Ribeirão Preto e a Rodovia MG
050, e no domingo (8/8) áreas

rurais como o entorno do Mor-
ro do Baú e a estrada da Noca,
com área de pastagem, matas
nativas e bambuzais.

Outro incêndio ocorreu em
área nos fundos do bairro
Belvedere em ligação aos bair-
ros São Francisco e João
XXIII. Atingiu mata nativa, ár-
vores de cerrado, eucaliptos e
bambuzais.

Nas ocorrências da estrada
da Noca e do bairro Belvedere

bombeiros utilizaram duas via-
turas, uma de salvamento e um
caminhão autobomba tanque
para conter as chamas e reali-
zar a proteção das residências
circunvizinhas. Foram mais de
oito horas de empenho dos
bombeiros e queimadas uma
área aproximada de cem mil
metros quadrados.

De acordo com levanta-
mento realizado pelo 2º Pelo-
tão BM, no mês de julho fo-

ram atendidas 85 ocorrências
em geral de incêndios, enquan-
to no mesmo período do ano
passado foram 78. O período
de estiagem mais crítico ocor-
re normalmente entre os me-
ses de agosto, setembro e ou-
tubro e consequentemente mai-
or demanda de incêndios em
áreas rurais.

O 2º Pelotão BM orienta
principalmente aos produtores
rurais para adotarem em suas

propriedades a construção e
manutenção de aceiros que au-
xiliam no combate aos incên-
dios. A construção de aceiros
preventivos dentro e no limite
das propriedades não requerem
autorização legal, sendo o meio
mais eficiente de impedir que
o fogo ultrapasse, sendo impor-
tante e indispensável o monito-
ramento e a vigilância contínua
da propriedade, explica o sar-
gento Giovani.

FOTOS: Reprodução
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Vender é a essência de todo negócio e sempre foi
um grande desafio para a maioria das empresas. Há
gestores buscando fórmulas ou fazendo investimen-
tos mirabolantes para aumentar as vendas sem, con-
tudo, concluir um dever de casa simples que é melho-
rar a estratégia para vender mais para quem já é clien-
te.

Observo empresas de vários segmentos e tama-
nhos sem processo de relacionamento com seus cli-
entes depois de suas compras, nenhuma ação, se-
quer um contato para perguntar como foi a experiên-
cia, medir seu nível de satisfação, reforçar seu propó-
sito, oferecer bônus ou manifestar sua gratidão. O time
comercial fica aguardando que o próprio cliente os pro-
cure novamente, o que pode não acontecer.

RELACIONAMENTO
Para aumentar as vendas de maneira sustentável e

consistente é necessário nutrir o relacionamento com
seus clientes naqueles momentos em que ele de nada
precisa da empresa. Do contrário, a próxima compra
dele talvez seja feita naquele concorrente que, há me-
nos tempo, fê-lo se sentir lembrado e valorizado.

A empresa deve deixar bem claro para todo time
comercial a importância dos atuais clientes para o al-
cance de seus objetivos e definir ou intensificar as ati-
vidades de relacionamento com eles. São simples e
inúmeras as possibilidades de contato, como envio de
dicas relacionadas com seus produtos, convite para
conhecer as novidades, cumprimentos em datas es-
peciais, promoções exclusivas, lives e tudo mais o que
a criatividade e a empatia sugerirem.

PERSONALIZE
Obviamente que mensagens personalizadas com

o nome do cliente, geram mais engajamento e resulta-
do. Existem inúmeras ferramentas digitais para
automação desse relacionamento, inclusive gratuitas.
Seja qual for a sua estratégia, implemente sempre de
maneira profissional!

Investir em relacionamento, portanto, poderá ser o
maior diferencial do seu negócio e fará a sua empresa
vender muito mais em pouco tempo.

Até a próxima semana!

James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Como aumentar as vendas?
Para vender mais não existe

segredo, mas estratégia. Com o objetivo de oferecer
à mulheres em situação de
vulnerabilidade um método
contraceptivo eficiente um pro-
jeto de lei começou a tramitar
na Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso. A pro-
posta foi apresentada pelo ve-
reador Vinícius Scarano Pedro-
so e determina que as mulhe-
res terão direito a receber gra-
tuitamente implantes contrace-
ptivos reversíveis de longa du-
ração de etonogestrel por meio
da rede pública de saúde. O
implante é colocado sob a pele,
na parte interna de um dos bra-
ços, e pode permanecer no
corpo por até três anos.

A proposta considera mu-
lheres em situação de vulnerabi-
lidade as adolescentes com ida-
de inferior a 17 anos, com ges-
tação anterior. Também estão
inclusas aquelas com mesma
faixa etária com baixa adesão
aos serviços de saúde, as de-
pendentes químicas, morado-
ras de rua, as multíparas, que
tiveram três ou mais partos
prévios, as puérperas de alto
risco ou comorbidades e por-
tadoras de doenças que contra
indiquem a amamentação.

A lista abrange ainda meni-
nas com distúrbios de saúde
mental ou rebaixamento no ní-
vel de entendimento, com lau-
do de avaliação psicológica
comprovado, as que não se
adaptaram a todos os outros
métodos oferecidos nas Unida-
des de Saúde do Município, as
que se encontram nas catego-

Projeto prevê oferta de
contraceptivo para mulheres

em situação de vulnerabilidade

Projeto tramita na Câmara dos vereadores prevê oferta de contraceptivo
reversível de longa duração para mulheres em situação de vulnerabilidade

rias 2, 3 e 4 dos Critérios de
Elegibilidade da OMS de 2009
para outros métodos contrace-
ptivos, as que apresentam
dismenorreia, não resolvida
com outros métodos ou tra-
tamentos, portadoras do ví-
rus HIV e as profissionais do
sexo.

Vinício Scarano (CIDADA-
NIA) argumentou que a inten-
ção é evitar gravidez inde-
sejadas. “A falta de cuidados
contraceptivos é um dos fato-
res responsáveis pelo aumento
do número de adolescentes

grávidas. O mesmo acontece
com mulheres usuárias de dro-
gas, com deficiências mentais,
moradoras de rua, que são
muitas vezes expostas a risco
de abuso sexual por parte de
pessoas que se aproveitam na
redução no nível de entendi-
mento”, comenta.

Ele explica ainda que outras
mulheres estão impedidas de
engravidar por problemas de
saúde de naturezas variadas.
“Recentemente a OMS - Or-
ganização Mundial de Saúde
incorporou em sua lista o

contraceptivo que utiliza a
substância Etonogestrel e o
considera um dos métodos
mais eficazes entre todos. Os
dados demonstram que apenas
cinco a cada 10 mil mulheres
podem sofrer com a falha do
medicamento”, completa.

Na prática, o PL cria uma
política de proteção às mulhe-
res em situação de vulnerabi-
lidade. O objetivo é reduzir tan-
to o número de gestações não
planejadas como também dimi-
nuir a taxa de mortalidade in-
fantil e materna.

Divulgação

Por RTP - OTTAWA

Estudo feito pela Universi-
dade de Calgary, no Canadá,
estima que um em cada quatro
jovens tem sintomas de depres-
são elevados e um em cada cin-
co apresenta sintomas de ansi-
edade devido à pandemia de
covid-19.

O trabalho, uma metanálise
de 29 estudos em que partici-
param 80.879 jovens de várias
regiões do mundo, foi publica-
do na revista científica JAMA
Pediatrics.

Em comunicado, a univer-
sidade destaca que os sintomas
de depressão e ansiedade du-
plicaram nas crianças e adoles-
centes devido à pandemia.

Segundo a metanálise, que
incorpora estudos da Ásia Cen-
tral, Europa, Médio Oriente e

COVID-19:
Um em cada quatro jovens no

mundo tem sintomas de depressão
Estudo é da Universidade de Calgary, no Canadá

das Américas do Norte, Cen-
tral e Sul, são as meninas e os
jovens mais velhos quem de-
monstram níveis mais elevados
de depressão e ansiedade.

“Estar socialmente isolado,
afastado dos amigos, das roti-

nas escolares e das interações
sociais revelou ser muito duro
para as crianças”, disse uma
das autoras do estudo, Sheri
Madigan, citada pela agência
Efe, acrescentando que os ín-
dices de ansiedade e depressão

aumentam quando são impos-
tas mais restrições.

Outra autora, Nicole Raci-
ne, salientou que o “apoio so-
cial” dado aos jovens pelos
amigos “diminuiu em grande
medida ou, em alguns casos,
faltou por completo durante a
pandemia”, devido aos confi-
namentos prolongados.

“Esses jovens não imagina-
vam que, quando se formas-
sem, chegariam a despedir-se
da sua escola, dos seus pro-
fessores ou amigos, e há um
processo de luto associado a
isso”, observou a psicóloga.

As pesquisadoras pedem
mais apoio para a saúde men-
tal de crianças e adolescentes
em momentos críticos como
de uma pandemia.

(Agência Brasil).

Reprodução
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O período do pós-
parto, puerpério, inicia a
partir do nascimento do
bebê até 45 dias após.
Nesse tempo, além de
todas transformações
que a chegada de uma
criança trazem, o corpo
da mulher também está
se adaptando para nu-
trir e retornar ao seu
basal: há alterações físi-
cas e hormonais. Sendo
assim, também é uma
fase de risco para o de-
senvolvimento de doen-
ças psiquiátricas.

Entre as mais comuns
estão depressão e ansi-
edade. Estas são dife-
rentes do "baby blues"
que é uma alteração
transitória de humor que
dura menos de 2 sema-
nas. Estatisticamente,
as prevalências de de-

pressão e ansiedade no
pós parto podem chegar
a 20% e 40% respectiva-
mente.

Os sintomas mais co-
muns são: perda do pra-
zer e do interesse nas ati-
vidades, cansaço, perda
de apetite, ansiedade,
humor deprimido. Quan-
do questionadas, as mu-
lheres costumam relatar
mudanças em suas vidas
como cansaço, passar
menos tempo com seus
parceiros ou outros fami-
liares, dificuldades finan-
ceiras e diminuição da
felicidade.

Já a psicose puerpe-
ral, condição mais grave
que pode ocorrer nesse
período, é um pouco mais
rara, mas ainda assim
pode ser mais frequente
em mulheres com história
psiquiátrica prévia. Os
sintomas incluem delírios,
alucinações e alterações
severas de humor. Mãe e
bebê podem estar em ris-
co na psicose puerperal!

A causa envolve vários
fatores: eventos adversos
na vida, baixo suporte fa-
miliar e social, alterações
genéticas e hormonais,
desregulação do sono..

Desordens psiquiátricas
no pós-parto

O tratamento das de-
sordens puerperais in-
clui suporte psicos-soci-
al, psicoterapia e medi-
camentos, em diferentes
níveis. A psicose puer-
peral é uma emergência
médica que requer trata-
mento medicamentoso
e, muitas vezes, hospi-
talização!

Sempre procure um
médico antes de iniciar
qualquer tipo de trata-
mento. Caso esteja pas-
sando por isso, procure
ajuda em seu posto de
saúde ou no CAPS da
sua região.

Não se esqueça de
seguir @drluizgustavo
guedes para ler esta e
outras matérias no seu
Instagram. Até a próxima.

Dr. Luiz Gustavo Guedes

Médico Psiquiatra CRMMG -

63277 RQE 50446

Atendimento ambulatorial

e hospitalar em psiquiatria

Geral, Álcool e Drogas e

Síndromes Psiquiátricas

pós Covid-19.

PARA AGENDAMENTOS

ENTRE EM CONTATO COM

O HOSPITAL GEDOR

SILVEIRA NO NÚMERO

(35) 3539-2300

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1720

• PAPELARIA BEM MONTA-
DA – VENDE-SE: no ramo há
mais de 30 anos. Tratar pe-
los fones 99864-1630 Alaor
ou 99184-2333 Sérgio

• ALUGA-SE APARTAMEN-
TO 3 QUARTOS, 140m² na
LAGOI-NHA: Sendo uma
suíte. Uma vaga para car-
ro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE APARTAMEN-
TO 2 QUARTOS: na LA-
GOINHA. Com armários em
todos os cômodos. Quarto-
Closet super funcional.
Uma vaga para carro. Fotos
e detalhes no Whatsapp
99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO CEN-
TRO: com 2 quartos, sala,
cozinha e entrada para ve-
ículo. Tratar 99842-4251

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Vendo
21 novilhas Girolando   1/2
sangue top e lindo. “(35)
99821-2296 “Segue nós:
Instagram é Facebook

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Vendo
7 bezerras  1/2   sangue 3
bitelona 3/4 top de linha.
(35) 99821-2296 Whatsapp

• VENDE-SE IMÓVEL CO-
MERCIAL: Av. Zezé Amaral,
excelente local. Terreno de
480m² e 180m² de cons-
trução. Tratar 98898-4941

• APTO EM RIBEIRÃO PRE-
TO: no Jardim Paulista. Alu-
ga-se. Excelente localiza-
ção a 100m da Av. Meira

IMÓVEIS

Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• VENDO APARTAMENTO
EM FRANCA: vendo no edifí-
cio 3 Colinas, no centro, pró-
xima a Catedral e praça Cen-
tral. Tratar 16 99634-2220

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDADA PARA
CONSTRUÇÃO CIVIL: painel de
2x3m 15x15 cm x 3,40mm e
painel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES E JAR-
DINS RESIDÊNCIAS:  falar com
Emanoel – zap 98831-8380

• PROFESSORA PRISCILA: au-
las de reforços de Matemática
para ensino fundamental anos
finais, ensino médio,  ensino
superior, concursos públicos e
vestibulares. Fone 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preven-
tiva e corretiva. Técnico espe-
cializado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 Nilson.

OPORTUNIDADES

• PRESTO SERVIÇOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pos-
suo experiência profissional,
tenho curso de cuidador de ido-
so. Interessados tratar com
Grasiele Tel: 98855-1702 e
3531-7327

• SERVIÇO DE CASEIRO EM SÍ-
TIO: solteiro, com experiência
em horta, verduras e animais.
Boa referência. Falar com
Willian 99704-5503

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noite ou
dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

MOCOQUINHAR$ 250.000,00 - Cód.: 3917
Área de terreno: 325m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM P/ 05 CARROS, VARANDA, ALARME E CECA
ELÉTRICA, PORÃO (3,5X6 APROX).

SÃO SEBASTIAOR$ 180.000,00 - Cód.: 3916
Área de terreno: 200m² - Construção: 69m²
03 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM CONCEITO
ABERTO, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO. TODA CERCADA COM CONCERTINA.
IMÓVEL EM FASE FINAL DE ACABAMENTO COM.

SÃO JUDAS TADEUR$ 140.000,00 - Cód.: 3915
Área de terreno: 309m² - Construção: 70m²
CASA FEITA NOS FUNDOS DO TERRENO COM: 02 DORMITÓRIOS,
SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO EXTERNO, DESPENSA,
ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. FORRO DE PVC.
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

CENTROR$ 340.000,00 - Cód.: 3914
Área de terreno: 253m² - Construção: 184m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA DE VISITA, SALA DE TV, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO NOS FUNDOS COM
DESPENSA E WC, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, TACO E PISO FRIO.
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. ATENDE ÁREA
COMERCIAL (ESCRITÓRIO, CONSULTÓRIO MEDICO).

JARDIM DAS PAINEIRASR$ 690.000,00 - Cód.: 3912
Área de terreno: 300m² - Construção: 257m²
PAVIMENTO TÉRREO:  ESCRITÓRIO, SALA DE JANTAR, SALA DE TV,
COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
SUÍTE PARA FUNCIONÁRIA, GARAGEM PARA 2 CARROS COBERTOS
E CABE + 1 SE MANOBRAR.
PAVIMENTO SUPERIOR: 1 SUÍTE COM SACADA, ESPAÇO PARA
CLOSET, BANHEIRO COM HIDRO + 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SENDO 01 COM SACADA E BANHEIRO SOCIAL.

VILA HELENAR$ 140.000,00 - Cód.: 3911
Área de terreno: 357m² - Construção: 70m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. FALTA TODA
PARTE DE ACABAMENTO.

SÃO JUDAS TADEUR$ 260.000,00 - Cód.: 3910
Área de terreno: 201,65m² - Construção: 130,52m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
GOURMET, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.LENHA,
GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. (ACEITA CARRO COMO
FORMA DE PAGAMENTO). ACEITA TERRENO DE ATÉ R$ 80 MIL COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

VILA HELENAR$ 180.000,00 - Cód.: 3645
Área de terreno: 160m² - Construção: 121m²
2 DORMITORIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA DE SERVIÇO E
DESPENSA, LAJE E PISO FRIO.

LAGOINHAR$ 500.000,00 - Cód.: 3901
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM ESPACO PARA CLOSET,
SALA PARA 02 AMBIENTES COM LAVADO, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO. NOS
FUNDOS ÁREA GOURMET COM DESPENSA.

VILA FORMOSAR$ 270.000,00 - Cód.: 3857
Área de terreno: 250m² - Construção: 120m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
DESPENSA, GARAGEM COBERTA PARA 01 CARRO COM
POSSIBILIDADE DE AMPLIAR. LAJE E PISO FRIO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

CENTROR$ 370.000,00 - Cód.: 3918
03 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

CALIFORNIA GARDEN IR$ 330.000,00 - Cód.: 3888
3 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZINHA, 2 VAGAS
DE GARAGEM. ACABAMENTO DE PRIMEIRA EM PORELANATO E
JANELAS EM ALUMINIO. APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL.
PRÉDIO COM ELEVADOR. PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023.

JARDIM EUROPAR$ 190.000,00 - Cód.: 3883
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

CENTROR$ 460.000,00 - Cód.: 3822
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 2
VAGAS DE GARAGEM

CENTROR$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC. (NÃO TEM GARAGEM).

JARDIM EUROPAR$ 200.000,00 - Cód.: 3809
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM. APARTAMENTO REFORMADO E MOBILIADO.
ACEITA VEÍCULO (A DIESEL) DE ATÉ R$ 120 MIL COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

JARDIM MEDITERRANÊE IR$ 300.000,00 - Cód.: 3798
02 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 01 DORMITÓRIO COM MÓVEIS
PLANEJADOS, SALA COM PAPEL DE PAREDE PAINEL E RACK,
COZINHA PLANEJADA, COM LINDO ESPELHO, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA COM ARMÁRIOS, JD. DE INVERNO E CORREDOR.
PORCELANATO. 02 VAGAS DE GARAGEM.

JARDIM MEDITERRANÊE IR$ 250.000,00 - Cód.: 3796
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

CHACARAS PARA VENDA:

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 120.000,00 - Cód.: 3896
Área de terreno: 2.250m²

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 140.000,00 - Cód.: 3895
Área de terreno: 2.250m²
SÃO 02 CASAS SIMPLES. CASA 01: 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA
E BANHEIRO. CASA 02: 01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA E BANHEIRO.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 420.000,00 - Cód.: 3884
Área de terreno: 2.250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET, SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA, LAVANDERIA E AQUECEDOR SOLAR.
AREA DE CHURRASCO COMPLETA COM W.C

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 350.000,00 - Cód.: 3881
Área de terreno: 2.350m²
4 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA,
AREA DE SERVIÇO. EDICULA NO FUNDO COM SALA, COZINHA,
DORMITORIOS E BANHEIRO SOCIAL. PISCINA.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 350.000,00 - Cód.: 3801
Área de terreno: 2.250m²
CASA COM: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 02 SUÍTES, SALA, COPA-
COZINHA, BANHERO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA EM L.
CASA DE LAJE E PISO FRIO COM PEQUENO PORÃO. COZINHA
EXTERNA COM WC, POMAR, MURADA. ACEITA CASA OU TERRENO
EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 550.000,00 - Cód.: 3799
Área de terreno: 2.250m²
CASA COM:  03 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO.
ÁREA GOURMET COM 02 WCS E A PISCINA, POMAR. TOTALMENTE
MURADA.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRER$ 380.000,00 - Cód.: 3738
Área de terreno: 2.250m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM, VARANDA. POMAR.

VENDE-SE
IMÓVEL COMERCIAL

Av. Zezé Amaral, excelente local.
Terreno de 480m² e 180m² de cons-
trução. Tratar 98898-4941

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

01 VAGA SERVENTE LIMPEZA
Para São Sebastião do Paraíso / MG - Idade acima de 25 anos
- Com experiência na função- Benefícios: salario - R$ 1.033,85
vale transporte- Vale alimentação valor 21,63 p / dia - Seguro
de vida. Carga horário: 40 horas semanais.  Para trabalhar em
órgão da cidade. Empresa Contratante: Ampla Limpeza e
Conservação Ltda. Rua: Antônio Torres ,233 – Sagrada Família
- Belo Horizonte /MG. CNPJ: 26.193.020/0001-10

Telefone Contato: (31)2536-2663
Whatsapp : (31) 99426-2663

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Sugadores de energia.
Como evita-los

Sugadores de ener-gia
se tratam de pes-soas
com comporta-mento
tão nocivo que são
capazes de drenar
nossa força vital.

Todos já convi-
vemos com al-
guém de postura
tão desagradável
e pessimista que
acabamos cansa-
dos ou final de uma
conversa, que deveria
ser sadia. É como se
levássemos sucessivas
quedas internas que acabam
por nos proporcionar um vazio interno, regado com um
cansaço fora do normal e tristeza excessiva. Os su-
gadores de energia vital costumam falar negativamente
do próprio passado e sempre vendo o lado ruim de
tudo Além de ser usar como exemplo, se vitimizando,
também abre a possibilidade das coisas darem errado.
Algumas pessoas ainda dão algum crédito aos
sugadores de energia mostrando que eles querem
apenas atenção, ou seja, um imenso desejo em serem
ouvidos.

O risco de conviver com pessoas que sugam energia
a nossa é que, estas conseguem drenar fortemente a
sua estrutura energética e causar um grande mal.
Quanto à sua mente, pode dificultar o fluxo dos seus
pensamentos e coordenação de suas emoções
positivas elevando assim, o padrão da negatividade.
Já no corpo físico, sentirá um cansaço seguido de um
estresse, com uma irritabilidade inexplicável. Um dos
ápices deste roubo energético é quando passamos a
sentir dores no corpo e na própria mente. Já que
estamos em desequilíbrio, o corpo responde desse
modo para avisar que tem algo errado e adoecemos.
Contudo, ao roubarem nossa alegria, conseguem
implantar, em nossas mentes, imagens negativas de
uma realidade inexistente.

A fim de cuidar da própria saúde, saber se proteger
dos sugadores de energia é um exercício importante a
aprender. Não sinta remorso por algumas das atitudes
a serem tomadas, pois aqui você é a vítima. Se for o
seu caso, evite dar mais atenção que essas pessoas
merecem e corte imediatamente. Não precisa ser
grosseiro, mas crie muros entre vocês que impeça a
conversa de se prolongar. Dê limites. Em vez de se
chocar, alegrar ou mostrar tristeza, seja apático e
indiferente a tudo o que é dito. Evite incentivar o que
está sendo dito, bem como contradizer para não se
gastar em uma discussão desnecessária. Esses
vampiros amam desenvolver conversas com peso sobre
a vida e os aspectos depressivos que sentem. Sempre
que possível, mude o foco da conversa para assuntos
que possam ser encerrados rapidamente e que não
sejam importantes. Além de aborrecer o sugador, vai
fazer com que perca o interesse em você. Preserve a
sua saúde mental. E, mentalize sempre a positividade,
pois assim, sua energia será poupada.

RECEITAS DO GUARI
FETUCCINI À ROMANA

INGREDIENTES
1 kl de talharim
½ kl de presunto, queijo parmesão ralado
1 copo de champignon em fatias
6 gemas de ovo, 1 copo de creme de leite
300 gr. mussarela, tempero a gosto

MODO DE PREPARAR
Cozinhar o talharim ao dente. Em seguida mistu-
re as gemas cruas. Corte o presunto e a mussarela
em tiras, misture com o champignon e o creme de
leite. Coloque em uma travessa e salpique com o
parmesão ralado. Leve ao forno para gratinar. Pra-
to pronto, bom apetite.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

PARA MP, PFJ DESCUMPRIU DECISÃO
A queda de braço travada pelo Ministério Público de

Minas Gerais (MPMG) e a Prefeitura de Juiz de Fora (PJF)
acerca da definição de um calendário para a retomada das
aulas presenciais na cidade ganhou um novo capítulo. Nesta
semana, o MPMG manifestou ao Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG) entendimento de que o município
descumpriu decisão judicial que determina à PJF a criação
de programa de retorno das atividades educacionais
presenciais com base em critérios científicos. A PJF, por sua
vez, afirma que “não descumpriu, nem jamais descumprirá
decisões judiciais”. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

ACADEMIA DE LETRAS PARTICIPA DE ENCONTRO
Caminho das Letras, este é o nome de uma série de

encontros que tem mobilizado as Academias de Letras de
Minas Gerais. A primeira etapa foi em julho, com a participa-
ção de Viçosa, Leopoldina e da Academia do Triangulo Mi-
neiro, com sede em Uberaba. A segunda, será na próxima
terça feira dia 17, às 19h, reunindo as cidades de Araxá,
Divinópolis e Muriaé. A Academia Araxaense de Letras será
representada pelo vice-presidente, professor Hermes Honório
da Costa. Em toda edição, a abertura do Caminho das Letras
é feita pelo presidente da Academia Mineira de Letras, Rogé-
rio Faria Tavares. (O Planalto – Araxá)

JUIZ MANTÉM DECISÃO SOBRE CASSAÇÃO
O juiz eleitoral da 131ª Zona Eleitoral de Ipatinga, José

Maria Moraes Pataro, não acolheu os embargos de declara-
ção opostos pela defesa do vereador João Francisco Bastos,
o Chiquinho. A decisão foi assinada pelo mesmo magistrado
que havia definido pela cassação do mandato do parlamen-
tar, por abuso de poder econômico. Agora, caso assim deci-
da, Chiquinho deve ingressar com recurso junto ao Tribunal
Regional Eleitoral (TRE). Se a decisão for mantida por lá, o
edil poderá ser afastado do cargo, o que daria lugar a um
suplente, Fábio Pereira. (Diário do Aço – Ipatinga)

FIBRA ÓTICA PROVOCA INTERDIÇÃO
A necessidade de implantar a rede de fibra ótica na

área central de Montes Claros voltou a gerar a interdição da
rua Dom Pedro II, na região central da cidade, em situação
que deve prosseguir até esta quarta-feira, 11. A Empresa
Municipal de Planejamento, Gestão e Educação em Trânsito
e Transportes de Montes Claros (MCTrans), explica que o
fechamento da via será realizado entre as ruas Doutor San-

tos e Camilo Prates, das 8 às 18h. Os agentes de trânsito
estarão no local para orientar os condutores e, como forma
de minimizar os efeitos, apenas uma parte da pista foi interdi-
tada, tendo em vista que o local dá acesso a agência do
INSS, com grande fluxo de pessoas. (Gazeta Norte Mineira
– Montes Claros)

INSTALAÇÃO DE NOVAS LUMINÁRIAS
A Prefeitura de Nova Serrana instalou 2000 novas lumi-

nárias de led nas principais vias da cidade. O sistema, além
de mais moderno que o antigo, é mais eficiente e contribuirá
para economia de recursos com iluminação pública. No total,
1.710 luminárias antigas foram substituídas pelo equipamen-
to. Por questão de prioridade, inicialmente foram contempla-
das as ruas e avenidas com maior fluxo de pedestres e veícu-
los. Todo o investimento, na ordem de R$2,3 milhões, foi cus-
teado com recursos do próprio município. A prefeitura de Nova
Serrana ainda pretende realizar, até o final de 2024, a substi-
tuição do restante do atual sistema de iluminação por equi-
pamentos de led dentro do programa Cidade Inteligente. (O
Popular – Nova Serrana)

SECRETARIA PROMOVE WORKSHOP
A Prefeitura de Pará de Minas, por meio da Secretaria

Municipal de Saúde, promoveu um workshop de Capacitação
de Biossegurança com Técnicos e Auxiliares de Saúde Bu-
cal. O evento, no auditório da Escola Municipal de Música
Geraldo Martins – Geraldinho do Cavaquinho, recebeu cerca
de 50 servidores e contou com duas palestras e uma oficina.
A primeira palestra foi do Psicólogo Marco Vinícius da Silva,
da Vigilância em Saúde do Trabalhador. O tema foi “A Impor-
tância do Acolhimento”. Em seguida, a cirurgiã-dentista e res-
ponsável pelo Programa Educação Permanente – Saúde Bu-
cal, Natália Coutinho, falou sobre o tema “Rotinas
Odontológicas Biossegurança”. (Diário Pará de Minas)

Curso grátis para artistas e agentes culturais
Artistas, gestores ou agentes culturais de Uberlândia

podem se inscrever no curso “A Arte de Planejar”, com a espe-
cialista em Planejamento Estratégico e Gestão de Projetos,
Chayene Cotrin. O curso acontece nesta quarta-feira, 11, às
19h, de forma online. A capacitação é gratuita e com vagas
limitadas. O curso tem como objetivo oferecer aos interessa-
dos sobre como aprender uma trilha completa com o passo a
passo para criar o seu 1º Plano Estratégico, do seu grupo ou
organização em apenas 7 dias. (Diário de Uberlândia)

Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso con-
firma a ocorrência de 20 no-
vos casos de Covid-19 no
município nesta terça-feira,10.
Também foram registradas 80
novas notificações, além de
que 18 pessoas estão mantidas
em internação hospitalar em
função da doença. Mantendo
a tendência de queda dos últi-
mos dias a taxa de ocupação
da UTI, na Santa Casa de
Misericórdia está em 25%
entre os pacientes que fazem
tratamento do coronavírus.

De acordo com o anunci-
ado o total de notificações
soma 18.630 ocorrências, en-
quanto que o de casos confir-
mados chega a 6.621 pesso-
as. Desde o início da pandemia
são 6.266 pessoas que contra-
íram a doença e já se recupe-
raram. Os casos descartados
totalizam 4.897, enquanto que
os recuperados descartados
são 4.837.

Sem nenhum caso confir-

mado de óbito o total de pes-
soas que faleceram em virtu-
de da Covid-19 permanece em
256 casos. As mortes descar-
tadas são 60 e há duas situa-
ções sendo investigadas atra-
vés de exames laboratoriais.

Segundo o boletim são 18
confirmados em internação
hospitalar e 81 em isolamento
domiciliar. Há 356 casos de
pessoas tidas como suspeitas
que estão sendo monitoradas
pelas equipes da Vigilância em
Saúde.

Já a taxa de ocupação hos-
pitalar mantém a tendência de
queda. A Enfermaria tem
51,06% de ocupação sendo
que a ala está ocupada por 24
pacientes, sendo 16 paraisen-
ses. Na UTI Covid da Santa
Casa, apenas cinco dos 20 lei-
tos estão sendo utilizados.
Entre os pacientes constam
apenas cinco paraisenses. Os
números anunciados referem-
se a pessoas que fazem trata-
mento através do SUS (Siste-
ma Único de Saúde).

Paraíso confirma
20 novos casos de Covid


